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ЗАМЕЧАТЕЛЬНАЯ ПОБЕДА 
СТАВРОПОДЬСКНХ ХЛЕБОРОБОВ
План хлебозаготовок вЬшолнен 

досрочноСтавропольские хлеборобы досрочно —  25 июля выполнили план продажи хлеба государству (без кукурузы). В закрома Родины засыпано 62,5 миллиона пудов зерна. Продажа хлеба государству продолжается. В это.ч году колхозы и совхозы края продадут Отчизне 100 миллионов пудов добротной ставропольской пшеницы, кукурузы, проса и других

зерновых культур. Это —  на 16,5 миллиона пудов больше государст- в_енного плана.Уборка хлебов была почти на всей площади проведена прогрессивным раздельным способом, широко применялись групповые методы использования машин. (ТАСС).
СДЕРЖ И М  СЛОВО, 
Д А Н Н О Е РОДИ Н Е

Труженики сельского хозяйства , не применяется ежемесячная взаи-
нашей области приняли в текущем 
году обязательства — продать го
сударству мяса 29 тысяч тонн, или 
в полтора раза больше плана, мо
лока —  86 тысяч тонн — на 30 
процентов больше, и яиц — 14 
миллионов штук, или на 63 про 
цента больше, чем в 1959 году, по 
лучить уроя«ай зерновых культур 
не менее 12 центнеров, картофеля 
— 110 центнеров и кукурузы —  
300 центнеров с каждого гектара, 
заложить по 15 тонн силоса на ко
рову.

Совет Министров Р С Ф С Р , рас
смотрев итоги социалистического 
соревнования автономных респуб
лик, краев и областей Российской 
Федерации за увеличение произ
водства и заготовок продуктов жи
вотноводства во II квартале 1960 
года, определил победителей в со
ревновании. По зоне Сибири побе
дителем признана Курганская об
ласть, Красноярский край занял 
второе место.

Совет Министров Р С Ф С Р  отме
тил также хорошую работу по про
изводству и заготовкам продуктов 
животноводства в колхозах и сов
хозах ряда автономных республик, 
краев и областей, в том числе 
Томской области.

Труженики колхозов и совхозов 
нашей области увеличили произ
водство продуктов животноводства. 
В целом по области валовое про
изводство молока увеличено по 
сравнению с соответствующим пе
риодом прошлого года на 1.080 
тонн, или на 10,1 процента. Произ
водство яиц возросло против прош-F 
лого года в 1,7 раза.

Область выполнила полугодовые 
планы заготовок: молока •—• на 
100,3 процента, мяса — на 111,6 
процента и яиц —  на 120,2 про
цента. Государству продано боль
ше, чем в первом полугодии 1959 
года: мяса —  на 90,5 процента, мо
лока —  на 35,5 процента и яиц—  

'на 39,2 процента.
Но в истекшем полугодии пар

тийные, советские и сельскохозяй
ственные органы ряда районов не 
сумели организовать по-боевому 
социалистическое соревнование и 
поднять тружеников сельского хо
зяйства на борьбу за увеличение 
производства и заготовок продук
тов животноводства.

В  соревновании районов области 
за выполнение принятых обяза
тельств на первое место вышел Ту- 
ганский район. Колхозы этого рай
она значительно увеличили произ
водство и продажу государству 
продуктов животноводства. Здесь 
возросло и- поголовье продуктивно
го скота. За полгода надой молока 
на фуражную корову увеличился 
на 181 килограмм по сравнению с 
соответствующим периодом прош
лого года.

Иное положение в соседнем, Зы
рянском районе. За  первое полуго
дие ни один колхоз этого района 
не выполнил своих обязательств по 
продаже государству продуктов 
животноводства. Зырянский район 
является единственным в области, 
не выполнившим полугодового пла-

мопроверка работы соревнующих
ся бригад, ферм и колхозов, очень 
редко практикуются экскурсии в 
лучшие хозяйства, выезд передо
виков в отстающие колхозы, шеф
ство передовых доярок над нович
ками.

Серьезно отстают с производст
вом и продажей государству про
дуктов животноводства Бакчар- 
ский, Молчановскнй, Тегульдет- 
ский, Парабельский, Чаинский и 
некоторые другие районы.

Задача всех работников сельско
го хозяйства области — усилить 
напряжение в труде, шире развер
нуть социалистическое соревнова
ние за увеличение производства и 
заготовок продуктов животноводст
ва с тем, чтобы с честью выпол
нить обязательства, принятые на 
1960 год.

У  нас для этого имеются все воз
можности. Сейчас важно не упу
стить время для получения высо
ких удоев молока и привесов ско
та. Речь идет о том, чтобы повсе
местно организовать круглосуточ
ную пастьбу молочного и мясного 
скота на лучших естественных и 
сеяных травах, наладить беспере
бойную подкормку животных све
жескошенной зеленой массой.

Для о,беспечения поголовья об
щественного скота грубыми и соч
ными кормами и выдачи по трудо
дням необходимо по области загото
вить не менее 397,5 тысячи тонн 
сена н 713 тысяч тонн силоса.

Колхозы Туганского района за
ложили силоса 54 процента к пла
ну, а вот Томский район — только 
31,3 процента, Кожевниковский — 
21,8 процента.

Долг партийных н советских ор
ганизаций состоит в том, чтобы 
поднять всех тружеников села на 
заготовку кормов, использовать 
каждый погожий час для скирдова
ния сена, улучшить организацию 
труда на заготовке сена и силоса, 
на полную мощность использовать 
технику, особенно силосоубороч
ные комбайны.

Его Т^давосходительству

господину
Фиделю Кастро Рус,

Премьер-Министру Республики Куба
г. ГаванаРазрешите, г-н Премьер-Министр, сердечно поздравить Вас и свободолюбивый народ Кубы с революционным праздником —  Днем 26 июля.Предпринятое в этот день семь лет назад Вами и вашими сподвижниками вооруженное выступление против иностранного империалистического гнета и против внутренней реакции стало началом народной революции на Кубе. Кубинский народ смело поднял знамя борьбы за свою национальную независимость, изгнал ставленника чужеземного капитала Батисту и провозгласил свое право быть свободным и самому распоряжаться плодами своего труда.Советский народ с большой радостью приветствовал рождение независимого кубинского государства и е чувством глубокой симпатии следит за той непреклонной решимостью, которую проявляет кубинский народ с тем, чтобы отстоять достижения кубинской революции. Ваша самоотверженная борьба за национальную свободу и честь ставит Вас, г-н Премьер- Министр, и Вашу Родину в первые ряды борцов против империалистического порабощения.Революция на Кубе создала новые предпосылки для дальнейшего развертывания национально-освободительного движения в странах Латинской Америки. Дело героической Кубы, неуклонно проводящей политику защиты национальных интересов, стало сегодня знаменем всех прогрессивных сил Латинской Америки, поднимающихся на борьбу за освобождение от империалистического гнета.Монополистические круги СШ А, которые десятилетиями грабили и эксплуатировали Кубу, пытаются теперь путем экономической блокады, подготовки интервенции и других лштодов насилия задушить кубинскую ре- волютщю л лишить кубинский народ тех завоеваний, которые ему принесла эта революция. Но кубинский народ не одинок в своей борьбе за правое дело.Борьба кубинского народа есть органическая, составная часть общей борьбы сил мира и прогресса за обеспечение прочного мира.Советский ()оюз, следуя своей политике т р а  и защиты интересов народов, борющихся за свою независимость и свободу, окажет необходимую поддержку кубинскому народу в его справедливой борьбе.Если же против Кубы будет предпринята вооруженная интервенция, то Кубе будет оказана необходимая помощь. Я заяв.ляю .Вам, что роль Советского Союза в этом деле будет не последней.Желаю Вам, г-н Премьер-Министр, п всему народу Кубы успехов в Вашей благородной и самоотверженной борьбе за свободу и независимость Вашей Родины. С искренним уважением

Н. ХРУЩЕВ.

ПОСЛАНИЯ
Макмиллану

ХРУЩЕВА
Дифенбейкеру23 июля Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев на- прапил послания премьер-министру Великобритании Г. Макмиллану и премьер-министру Канады Дж. Дифенбейкеру.Эта переписка связана с решением Советского правительства прервать свое участие в работе Комитета десяти государств по разоружению и- перенести обсуждение этого вопроса, так же как и о положении, создавшемся в Комитете десяти, на рассмотрение очередной сессии Генеральной Асса-мблеи ООН.В послании Н. С. Хрущева премьер-министру Великобритании говорится, в частности, что западные державы в Комитете десяти почти в течение целого месяца занимались.не конкретным обсуждением новых советских предложений об ■ основных положениях договора о всеобщем и полном разорулсении, а бесплодными словопрениями, которые лишний раз показывали их нежелание приступить к серьезному обсуждению конкретных вопросов разоружения.Касаясь предложений, выдвинутых американским представителем 27 июня после прекращения работы Комитета десяти, Н. С. Хрущев отмечает, что первое ознакомление с американским документом, который представляется под громким названием «программа всеобщего и полного разоружения под эффективным международным контролем», показывает, что эти «новые» предложения являются по-существу лишь слегка подправленными старыми предложениями западных держав от

I мость их уже была д^азан а еще на первом этапе работы Комитета десяти в марте— апреле этого года.Как указывается в послании Н. С . Хрущева, не предлагая никакого сокращения вооруженных сил на первом этапе, США в то же время пытаются поставить под иностранный контроль все вооруженные силы и вооружения СССР и других государств. Но это не что иное, как стремление под маской международного контроля осуществлять сбор шпионских сведений, на что, разумеется, не может пойти ни одно государство, заботящееся о своей безопасности. Никакого практического значения для решения вопроса о запрещении ядерного оружия не имеет и американское предложение о прекращении производства расщепляющихся материалов для военных целей.В послании отмечается, что до настоящего времени западные державы проводят в вопросах разоружения политику обструкции. Советское правительство, которое на всем протяжении работы Комитета десяти терпеливо и настойчиво добивалось действительных переговоров по разоружению, вынуждено было констатировать, что западные державы не хотят серьезных переговоров, а Комитет десяти на деле используется для обмана народов.В послании Н. С. Хрущева премьер-министру Канады подчеркивается, в частности, что так называе.мые новые американские предложения не преследуют цель действительного разоружения. Мы можем е полным16 .марта. Порочность и неприемле- > основанием утверждать, говорится в
Награды победителям 

в социалистическом соревнованииСовет Министров РСФСР рассмотрел итоги социалистического соревнования автономных республик, краев и областей Российской Федерации за увеличение производства и заготовок продуктов животноводства вопо зоне Севера и Северо-Западапо Центрально-Нечерноземной зонепо зоне Поволжьяпо зоне Северного Кавказапо зоне Уралапо зоне Сибирипо зоне Дальнего ВостокаБашкирской, Татарской и Дагестанской автономным советским социалистическим республикам остав-

II квартале 1960 года.Победителями в соревновании за получение наиболее высоких показателей по производству мяса, молока, шерсти и яиц при перевыполнению планов заготовок признаны:—  Новгородская область—  Костромская область—  Татарская АССР—  Дагестанская АССР—  Башкирская АССР■— Курганская область—  Приморский крайляются переходящие Красные знамена Совета Министров РСФСР и выдаются денежные премии по 100 ты

сяч рублей каждой республике.Новгородской, Костромской, Курганской областям и Приморскому краю будут вручены переходящие Красные знамена Совета Министров РСФСР и денежные премии по сто тысяч рублей.За достижения по увеличению производства и заготовок продуктов животноводства во II квартале 1960 года Совет Министров РСФСР решил выдать денежные премии по 50 тысяч рублей Ленинградской, Московской, Куйбышевской областям, Красноярскому краю и Амурской области,

занявшим в соответствующих зонах вторые места.Отмечена также хорошая работа по производству и заготовкам продуктов животноводства в колхозах и совхозах Горьковской, Брянской, Ивановской, Астраханской, Свердловской, Омской, Иркутской, Камчатской, Челябинской, Томской, Новосибирской, Оренбургской, Ульяновской, Вологодской, Архангельской областей. Тувинской автономной области, Хабаровского края. Бурятской АССР, Карельской АССР, Коми АССР, Марийской АССР, Калмыцкой АССР и Чувашской АССР. (ТАСС).
Так решили убирать хлеб  

механизаторы колхоза  
имени Дзержинского 

Кожевниковского района

ЭТО СОКРАТИТ СРОКИ УБОРКИ ПОМОЖЕТ СОХРАНИТЬ ХЛЕБ ОТ ПОТЕРЬ

послании, что эти ' предложения представляют собой очередную попытку обмануть мировое общественное мнение и облегчить для сторонников гонки вооружений продолжать наращивать вооружения, со всеми вытекающими из этого опасны.чи последствиями.И. С_. Хрущев указывает, что канадский представитель в Комитете десяти выступил с весьма туманными рассуждениями на тему о «сбалансированных уступках», уводя таким образом Комитет от практических переговоров по существу нового советского плана.Председатель Совета Министров СССР в своих посланиях напоминает, что Советское правительство, вынужденное прервать свое участие в работе Ко.читета, выступило с предложением обсудить на очередной сессии Генеральной Ассамблеи вопрос о разоружении. Видимо, говорится в посланиях, при этом возникает также вопрос о составе Комитета и привлечении к переговорам в интересах дела других государств, помимо тех, которые представлены в Комитете десяти.Н. С. Хрущев подчеркивает в посланиях, что Советское правительство по-прежнему придает первостепенное значение проблеме разоружения и сделает все от него зависящее, чтобы добиться положительного решения этой проблемы. (ТАСС).
В Ц С П С -  ”  
исполкому 

Конфедерации 
трудящихся 

КубыПо случаю национального праздника кубинского народа —  Дня 26 июля —  Всесоюзный Центральный Совет Профессиональных Союзов направил исполкому Конфедерации трудящихся Кубы приветственную телеграмму от имени 55 миллионов рабочих и служащих Советского Союза^ В ней передается горячий братский привет трудящимся и всему народу Кубы. (ТАСС).

Считанные дни остаются до на
чала уборки. Зреет хороший уро
жай зерновых культур. Очень важ
но в ближайшие дни полностью 
подготовить к уборке жатки, ком
байны и другую уборочную техни
ку. Необходимо также привести в 
порядок зерноочистительные ма
шины и сушильное хозяйство. 
Окончагше ремонта всех убороч
ных машин в ближайшие дни —  
самая боевая и неотложная задача 
сельских механизаторов. И они 
обязаны выполнить ее с честью.

Областное управление сельского 
хозяйства и областная контора 
«Торгмаш» должны бесперебойно 
обеспечивать мастерские Р Т С  и 
колхозы запасными частями.

Необходимо пристально наблю
дать за посевами, чтобы без опозда
ния начать раздельную уборку 
хлебов. Преимущества раздельной 
уборки доказаны самой жизнью.

Спаренными жатками

Она позволяет начать косовипу на 
на продажи государству ни по од- з _ 7  д„ей раньше по сравмнию сHOMV RHITV nnnnvKTfin 1̂СЯВГ.Т11Г.0ЛТ1_ IIU сравнению с

прямым комбаинированием, то-есть 
тогда, когда зерно находится еще 
в стадии восковой спелости. А  в 
наших сибирских условиях выиг
рыш времени решает судьбу уро
жая. Раздельная уборка хлебов 
является могучим средством повы
шения сборов зерна.

Задача партийных, советских и 
сельскохозяйственных органов, 
правлений колхозов и директоров 
совхозов состоит в том, чтобы обес
печить с первых дней уборки высо
копроизводительное использование 
всех жаток, комбайнов с подборщи
ками, а также других уборочных 
машин, применить на скашивании 
хлебов спаренные сцепки жаток, а 
также групповую работу комбай
нов и шаток. Надо организовать 
вслед за уборкой сволакивание и 
скирдование соломы, освобождая 
поля для вспашки зяби.

Убрать урожай в сжатые сроки 
и без потерь — значит заложить 
прочную основу для дальнейшего 
подъема всех отраслей сельскохо
зяйственного производства и, в 
первую очередь, ведущей в нашей 
области отрасли —  животновод
ства. Успешное выполнение приня
тых обязательств зависит от уров
ня организаторской и политической 
работы партийных организаций.

Труженики сельского хозяйства 
области! Сдержим слово, данное 
Родине! Все силы и резервы — на 
выполнение принятых обяза
тельств.

ному виду продуктов животновод
ства. По важнейшим показателям 
развития животноводства колхозы 
района занимают одно из послед
них мест в области. На 100 гекта
ров сельскохозяйственных угодий 
произведено мяса только по 1,3 
центнера, в том числе свинины— 
по 1,1 центнера. Свиноводство 
здесь в запущенном состоянии. Во 
многих колхозах Зырянского райо
на лагерное содержание и зеленая 
подкормка свиней не организова
ны. При оплате труда работников 
свиноводства учитывается, глав
ным образом, уход, а не привесы и 
сохранность поголовья.

Много имеется недостатков и в 
организации пастбищного содержа
ния крупного рогатого скота. По
этому колхозы Зырянского района 
уступают Туганскому району и в 
надоях молока на фуражную коро
ву. А  разве условия в Зырянском 
районе хуже, чем в Туганском? 
Ничего подобного! Но в Туганском 
районе более высокий уровень ор
ганизационно-партийной и воспита
тельной работы с людьми, а в Зы 
рянском районе эта работа ведется 
слабо.

Многие животноводы района не 
знают, сколько они должны произ
вести' продуктов животноводства и 
в какой срок. В колхозах мало на
глядной агитации, отражающей ход 
выполнения принятых обяза
тельств, конкретных лозунгов и 
ng:i3biB0B. В районе слабо распро
страняется передовой опыт, почти

Спаренные агрегаты на убор ке хлебов применяются в нашем колхозе третий год. Помню, когда в 1958 году Александр Лапшин и Николай Чешуяков решили спарить в агрегате с трактором «Беларусь» навесную и лафетную жатки, даже у нас, членов правления, было много сомнений: вдруг валок будет настолько толстым, что хлеб в нем не просохнет, вдруг накосим много, погода не даст вовремя обмолотить валки...Работали тт. Лапшин и Чешуяков так, как никто раньше на жатках не работал. 60 гектаров в смену — был их средний показатель. А в отдельные дни они скашивали своим агрегатом до 90 гектаров в смену. Всего в тот год они скосили более 500 гектаров. Хлеб в сдвоенных валках хорошо просыхал. Поднялась производительность труда на подборке валков комбайнами С-4. Подбирали валки на площади 25 —  30 гектаров в смену.Использование спаренных агрегатов на уборке в прошлом году еще больше показало выгодность этого метода.Да, выгода большая! Сокращается на буксировке жаток один трактор, увеличивается благодаря сдвоенным рядкам производительность комбайна на подборке. Машинисты жаток в любой момент могут прийти на помощь друг другу. В агрегате создается хоть и небольшой —  из трех

человек, i =  но трудовой коллектив, а в коллективе работать всегда, лучше.Тов. Лапшлп =— механизатор с большим стажем, а Чешуяков —  молодой работник. Сочетание опыта Лапшина и задора Чешуякова давало прекрасные результаты.Нынче у тов. Лапшина будет новый напарник в спаренном агрегате Владимир Нефедов.Думаем -создать и второй агрегат из спаренных жаток —  навесной и лафетной.В прошлые годы навесные жатки часто простаивали из-за поломок цепных транспортеров. Нынче механизаторы колхоза работают над тем, чтобы заменить цепные транспортеры ременными. Нам предстоит убрать более 2.200 гектаров зерновых. Убирать хлеб будем раздельно.,Каждый день ведем наблюдение за созреванием хлебов. Через несколько дней, очевидно, начнем вы борочную косовицу. Для этого у нас есть все необходимое: комбайны, жатки; для бестарной отвозки зерна переоборудуем 4 автомашины. А главное —  есть прекрасные люди, такие, как комбайнеры тт. Бондаренко, Ромашов, Гаврилов, Карпушкин и другие.Хлеб думаем сразу же отправлять на хлебоприемный пункт, минуя колхозные Tojja и сушилки.
М. ТУРКАТОВ, 

председатель колхоза имени 
Дзержинского.

Б ез п о м о щ н и к а

По п р и м е р у  
С е м е н а  П я т н и ц ыМы решили приспособить байн «С-6» для уборки полеглых хлебов в любую погоду по методу знатного комбайнера страны Героя Социалистического' Труда Семена Пятницы.Для этого на хедере пальцы режущего аппарата убрали совсем, поставили два ножа. Нижний нож перевернут, а верхний установлен нормально. Для хода его у полевого делителя сегмент укоротили до половины, _̂ а верхний нож укоротили на целый сегмент. К полевому делителю поставили добавочный делитель (железный прут), чтобы у края ножа не набивалась масса.Ножи режущего аппарата крепятся так. Е пальцевому брусу привертываются угольники 75Х5(). длиной 140 миллиметров. Их 9

штук. На каждый большой угольник привертывается маленький уголь- иичек (размеры соответственно —- 49, 40 и 38 ком-[ миллиметров). На левой стороне по ' ходу жатки на угольнике имеется отверстие для крепления угольников неподвижного ножа. Отверстие для болта расположено на 28 миллиметров от днища маленького угольника. Ножи прилегают плотно. На вторые отверстия угольников привертываются прижимные лапки режущего аппарата.Это приспособление тов. Пятницы поможет нам вести уборку в любую погоду. Сможем мы убирать и полег-

Габотая на комбайне «С -4 », много внимания нужно обращать на соломокопнитель, а так как комбайнеру некогда все время смотреть назад, сбрасыванием соломы занимаются штурвальные —  помощники комбайнера. Немудреное это дело —  время от времени нажимать на педаль и ставить копны соломы, но требуется специальный человек, труд которого колхоз должен оплачивать.Недавно ко мне обратился директор Уртамской РТС С. Ф. Киселев. Он рассказал о том, что на самоходных комбайнах новых марок педаль сбрасывателя соломы с копнителя перенесена к комбайнеру на его мостик. О том, что копнитель полон соломой, комбайнера предупреждает сигнальная лампочка. Директор предложил мне поразмыслить, нельзя ли эту идею перенести на комбайны «С -4 ».После многих раздумий, советов и споров с товарищами —  комбайнерами и инженерами —  мы сделали приспособление, позволившее автоматизировать работу соломокопнителя.К валу сбрасывателя приварен кронштейн длиной 400 миллиметров е тремя отверстиями для регулировки тяги. К переднему угольнику решетки копнителя приварены три угольника, на них имеются по два отверстия д.чя регулировки наклона клапана. Крайние клапаны длиной 100 миллиметров, а средний —  180.Нами изготовлен клапан сбрасывателя. Он сделан из листового железа (можно и из жести). Длина —  1.800,

ширина —  560 милли метров. Для прочности он усилен тремя угольниками. К среднему угольнику клапана приварен кронштейн с отверстиями для соединения с тягой вала сбрасывателя. Длина его 410 миллиметров.Принцип действия нашего автоматического сбрасывателя очень прост. По мере накопления соломы в копнителе она все больше нажимает на клапан. Когда набьется полный копнитель, нажим на клапан становится очень сильным. А клапан в свою очередь передает усилие через тягу на вал сбрасывателя, и сбрасыватель автоматически срабатывает.Нет нужды в сигнальной лампочке. Комбайнер может вести комбайн ■ спокойно. На таком переоборудованном комбайне во время уборки штурвальному нечего делать. Штурвальные понадобятся теперь только во время техухода и устранения поломок. А поэтому один штурвальный вполне может обслужить два комбайна.Бывало и так: заболел штурвальный, не'явился на работу, а погода стоит хорошая —  только убирай, но комбайнер бездействует, ждет пока правление или бригадир подыщут замену штурвальному —  на соломо- копнителе-то работать некому. Теперь я не буду зависеть от штурвального.Рекомендую всем комбайнерам, работающим на самоходных комбайнах сделать приспособления для автоматической работы соломокопни-Тб ЛЯ
Н. БОНДАРЕНКО,

комбайнер колхоза имени Дзер
жинского.

,оЛениногорск^  ̂
выщел в КонгоОДЕССА, 25 июля. (ТАСС). Вчера черноморский теплоход «Ленино- горск», в трюмах которого находид- ся более 10 тысяч тонн продовольствия —  дар Советского Союза народу Конго, вышел из Одессы и взял курс к берегам Африки.
Препараты, охраняющие 

зерно в закромахУченые подсчитали, что мировые потери урожая от амбарных вредителей достигают 10 процентов. В Советском Союзе по борьбе с ними ши- роко практикуется прогрессивный аэрозольный способ обработки незагруженных складов. Мощные генераторы «ААГ» и «АГ-Л6» создают в помещении ядовитый масляный туман, который и поражает врагов урожая. Кроме того, аэрозоли применяются и в форме дымов с использованием шашек «Г-17 », производство которых освоено Челябинским совнархозом. Теперь для этих же целей предложены также усовершенствованные шашки «К -2» и комплексный препарат «С-20».Найдены новые средства * и для обработки непосредственно хранящегося зерна и других продуктов. Это —  бромистый метил и металлилхло- рид. Препараты хорошо проникают в толщу зерна, убивают вредителей во всех стадиях их развития и легко дегазируются. Их с успехом можно использовать.в колхозах и совхозах, уничтожать вредителей до ссьгаания зерна на хранение. Для этого рекомендуется проводить обработку урожая под полиэтиленовыми пленкаыя.(ТАСС).

лый хлеб, косить комбайном клевер, траву.
Д. РОМАШОВ, 

комбайнер.
П. ДУДКИН, 

машинист лафетной жатки колхо
за имени Дзержинского.

Жатки в комплекте 
с с а м о х о д н ы м  

к о м б а й н о мНавесная жатка «Ж Н-4» навешивается на трактор «Беларусь». Но во время уборки урожая тракторы «Беларусь» очень нужны на др'/гих работах. А комбайны «С-4» первые дни раздельной уборки стоят без дела. Они вступают в строй, когда начинается подборка валков.Еще в прошлом году РТС получила 10 навесок «Ж Н-4» к комбайну «С -4 ». Но навески валялись, а самоходные комбайны в комплекте с жатками не использовались. Никто из нас толком не знал, что же делать с ними. Они пришли явно некомплектными, а инструкций о правилах иепользования их не было никаких.

Нынче мы вместе со старшим инспектором по техническому надзору Уртамской РТС тов. Макаренко решили навесить жатки на комбайны «С -4 » . Сделали мы это так. Кардан жатки убра.ти. На 7— 8 сантиметров продлили шпоночную канавку на валу привода к рабочим органам жатки и поставили звездочку 21-зубповую. Шаг цепи —  19,05 миллиметра.На валу привода вращения регулирующего аппарата комбайна ставится такая же звездочка.Выгода большая. Высвобождается трактор «Беларусь». Комбайнер жаткой срезает хлеб и затем сам подбирает и обмолачивает эти валки. Я думаю скосить и подобрать не менее 200 гектаров хлеба.
Н. ГАВРИЛОВ.

комбайнер колхоза имени Дзер
жинского.

ИНФОРМАЦИЯ 
о ходе заготовки кормов 
в колхозах и совхозах 

области на 25 июля 
1960 года

(в п р о ц е н т а х  к  п л а н у )

РАЙОНЫ

ОS gч  § ез о  СО
ОS№
® -ио 2 и» к о ^НCJ03СО1 Туганскнй 54,0 7.02 Асиновский 46,7 4,2

3 Зырянский 42,8 7,2
4 Шегарский 41,7 10,9
5 П.-Троицкий 41,3 4,6
6 Парбигский 41.2 2 0 , 6
7 Кривошеинский 38,4 8,38 Молчановский 35,7 1 0 ,6
9 Томский 31,3 7,81 0 Бакчарский 30,5 1 1 ,01 1 Кожевниковский 2 1 , 8 24,2

12 Чаинский 20,4 17,0
13 Тегульдетский 15,4 16,4
14 Верхне-Кетский 7,8 1 0 ,6
15 Парабельский 7.6 0,9
16 Колпашевский 6,3 3,4
17 Каргасокский 2,7 0,5

Примечание: в Александровском 
районе к заготовкам кормов не 
приступали.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р / А С Н О Е  З Н А М Я Среда, 27 июля 1960 г. iNs 175 (11149)
МОЛОДЕЖИ-БОЛЬШИЕ ЗНАНИЯУ молодежи Томска большая тяга к знаниям. В школах рабочей молодежи учится 2.310 юношей и девушек, 1.797 занимаются в вечерних вузах и техникумах, большой отряд молодежи овладевает знаниями заочно.Широко известны славные дела бригады электромонтеров завода «Томкабель», руководимой Владимиром Ерохиным. В бригаде 14 человек. Все они сочетают отличную работу с успешной учебой. Бригадир В. Ерохин окончил в этом году электромеханический техникум и намерен поступить в вуз. Монтеры тт. Пап- : ченко, Гурский, Григорьев, Хохлов,Арбатский, Шулешко учатся в инсти- ; тутах, тт. Хаов и Воронов— в техни-; кумах.I На заводе режущих инструментов• всем известно имя Виктора Василье-! ва. Он окончил вечернюю школу, внастоящее время учится на III курсе j машиностроительного техникума.! Ежедневно выполняет норму на 220процентов. Свой производственный опыт Виктор передает молодежи. Он обучил профессии токаря улсе четы- , рех молодых рабочих. В марте этогоI I года ему присвоено звание ударникаI I коммунистического труда. Недавно1 ; Указом Президиума Верховного Сове-I ; та СССР он награжден медалью «За' ! I трудовую доблесть».И таких примеров у пас немало.■ Однако многие комсомольские организации города неудовлетворительно ; выполняют решения VI Пленума ЦК

1 ВЛКСМ, плохо занимаются повыше-
i j нием общеобразовательного и куль-' ; I турно-технического уровня молодежи. Еще есть много юношей и деву- ' шек, которые не имеют необходимогообразования и нигде не учатся, i Например, на карандашной фабри-• I ке из 500 молодых производсгвенни-I I ков почти никто не имеет среднего• I { образования, а в вечерней школеi i учится 14 человек.! В Томске 10 школ рабочей молодежи. Но они не могут удовлетворить всех желающих учиться. К сожале- j ; нию, подавляющее большинство пред-: ; приятий города не имеет вечернихI школ и не строит их. Кроме того,следует шире использовать другие i возможности для организации занятий. В частности, в городе по вече- , рам пустуют многие помещения раз-

1 , личных учреждений и организаций.] По-видимому, можно часть из них: I использовать для занятий вечерних: I школ.У школ рабочей молодежи крайне слабая материальная база. Многие j шефствующие предприятия ^плохоим помогают. Над школой рабочей молодежи № 3 шефствует завод режущих инструментов. Но администра- ! ция и руководители общественныхI организаций забыли о шефстве.I Во многих школах наблюдается! большой отсев учащихся. В прошед-I шем учебном году почти 350 моло-; дых рабочих ушли из школ. Учиться; и работать трудно, не у всех моло-i дых людей хватает для этого на-, ! стойчивости. А иные комсомольские ̂ ; организации вовремя не поддерживают их, не создают им условия для плодотворной учебы. Например, работница манометрового завода Тамара Полякова, ученица 10-го класса, в конце учебного года бросила школу, а члены комитета комсомола завода оставили .это без внимания.Зимой этого года комсомольцы университета и пединститута создали на заводах «Сибэлектромотор», подшипниковом и в типографии № 1 так называемые рабочие факультеты с целью подготовить молодежь для поступления в вечерние школы. Но комсомольские организации этих предприятий не организовали работу

I рабфаков. И хорошее начинание студентов не было поддержано.В этом году намечается создать рабфаки на всех крупных предприятиях. Кроме того, целесообразно было бы организовать рабфаки для молодежи, работающей на небольших предприятиях, в организациях и учреждениях, непосредственно при институтах.У нас в городе есть большие возможности для учебы в заочных и вечерних учебных заведениях. Молодежь без отрыва от производства может получить любую из 80 специальностей. Но комсомольские организации слабо привлекают юношей и девушек на вечерние и заочные отделения техникумов я вузов. Мало подано заявлений от молодых томичей на вечернее отделение строительного института, заочное отделение политехнического института.На промышленных предприятиях проводится большая работа по техническому обучению производственников. Только на предприятиях и стройках совнархоза в 1959 году обучено 5.700 молодых рабочих, повысили квалификацию 8.200 человек, получили вторую профессию 1.500 человек.Сейчас подготовка молодых рабочих проводится в основном путем индивидуально-бригадного обучения. Однако такая подготовка кадров часто приспосабливается только к текущим нуждам предприятия и не учитывает тех технических изменений, которые произойдут в будущем. Очень важно точно определить па калсдом предтиятии потребность в рабочих по /новым профессиям, где и каким образом они будут подготовлены.Для многих общеобразовательных школ обучение ребят слесарному и токарному делу является наиболее Удобным путем вовлечения учащихся в производственный тр уд .' Школы скоро будут выпускать тысячи токарей и слесарей. Наличие этих специальностей будет превышать их потребность. В связи с этим, нам кажется, следовало бы создать при совнархозе общественный совет по руководству технической учебой на предприятиях в качестве руководящего методического и организационного центра.Есть возможности создания вечерних отделений при училищах трудовых резервов для повышения квалификации работающей молодежи. Здесь учащиеся могли бы повысить свой теоретический уровень и имели бы возможность использовать для практических занятий лаборатории и

мастерские училищ.Очень эффективной формой производственного обучения молодых рабочих являются университеты передовых методов труда.Хорошую инициативу проявил коллектив строительного института, организовав обвщственный университет новаторов строительства. Здесь повышали свое мастерство, изучали новейшие достижения строительной техники многие строители нашего города. Практические занятия проходили прямо у рабочего места того или иного передовика. Эту форму учебы надо шире использовать.Большую помощь в овладении молодежью знаниями могут оказать инженерно-технические работники. Например, молодые специалисты манометрового завода тт. Курова, Кондрашова, Макарова, Назарчук обучают рабочих без всякого материального вознаграждения. Но, к сожалению, их почин не нашел широкого распространения ни на своем заводе, ни на других предприятиях.С каждым днем растут ряды участников движения бригад и ударников коммунистического труда.Одной из заповедей участников коммунистического соревнования является повышение своего общеобразовательного уровня, совершенствование своего мастерства. Комсомольским организациям заводов «Томкабель», «Сибэлектромотор» и других предприятий, вступивших в борьбу'за звание коллективов коммунистического труда, предстоит сейчас помочь калсдому молодому рабочему определить форму своей учебы. Большое поле деятельности в этом благородном деле отводится специалистам.В повышении культурно-технического уровня молодежи важно лучше использовать «технические кабинеты» и технические библиотеки. Но не на всех предприятиях они есть. Технический кабинет, например, работает только на электромеханическом заводе. Были они и на заводах подшипниковом, «Спбэлектромо- тор», режущих инструментов. Но затем были закрыты. Бту ошибку надо исправить.Поход молодежи за знаниями — большое и важное дело. Оно требует повышения всей организаторской работы комсомольских организаций. Понятно, что успешно решить эти задачи комсомольские организации смогут лишь при постоянном внимании партийных, профсоюзных организаций и руководителей предприятий.
Ю. ЛИТВИНЦЕВ,

секретарь Томского горкома ВЛКСМ.

Выполним решения июльского Пленума Ц К  К П С С

В ЗАВОДСКИХ ЛДБОРЯТОРИЯХ
Первая 

в Сибири
кового завода. Здесь требуются приборы высокой точности. Работниками лаборатории про- Полтора года тому назад при злек- ‘ изведен капитальныйтромеханическом заводе имени Бах- рушева была создана базовая лаборатория Томского совнархоза по ремонту и юстировке (настройке) оптико-механической аппаратуры и по внедрению передовых средств технологического контроля. Лаборатория подобного типа —  первая в Сибири.Что же сделано работниками лаборатории для томских предприятий? На этот вопрос начальник лаборатория П. У. Марков сообщил:—  Наша лаборатория обслуживает заводы в соответствии с графиком, утвержденным совнархозом. Мы произвели релгонт около 50 различных типов оптико-механической аппаратуры: приборов для линейных и угловых измерений, для испытания металлов на твердость, на растяжение и т. д.Ремонт и юстировка такой аппаратуры чрезвычайно сложны и производятся с помощью специального оборудования и оснастки. Чтобы обнаружить отклонения от требуемой точности, а затем наладить прибор, надо обладать высокими теоретическими и практическими знаниями в этой области. Для освоения таких работ обычно считалось необходимым 5— 6 лет учебы, наша лаборатория справилась с этим за полтора года.Сейчас механики-юстировщики ремонтируют аппаратуру подшипни-

u  *

ремонт восьми приборов, в том числе и для внутреннего измерения.На манометровом заводе оптические приборы д.чя проверки детат лей на микротвердость давали неправильные показания. В результате выпускаемая продукция шла в брак. Наши механики-юстировщики наладили эту аппаратуру, брак прекратился.На электроламповом заводе для проверки толщины стекла лампочек обычно разбивали колбу.Работникам оптико-механической лаборатории удалось освоить прибор, посредством которого можно измерить толщину стекла лампочки влюбом .месте, не, разби- ___вал ее.В дальнейшем лаборатория совместно с технологическими службами заводов предполагает заниматься также вопросами автоматизации и ■ механизации технологического контроля деталей в процессе обработки.—  Изучая постановление июльского Пленума ЦК КПСС, —  говорит тов. Марков, —  коллектив лаборато-
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На снимке (слева направо): начальник базовой лаборатории совнархоза П . У .  
Марков, старший механик-юстировщик В . С . Бугаев и механик-юстировщик П. П . 
Аксенов обсуждают методы наладки универсального измерительного микроскопа.

: = 1  =
Экономический факультет 

для руководящих кадров 
колхозов и совхозов

Н о в ы й  ж ж р е ш л р а т
Недавно советская медицин- да препарат дает терапевтиче

ская промышленность начала ский эффект при опухолевых ги- 
выпускать новый препарат —  ненологических заболеваниях, 
тиофосфамид, синтезированный Тиофосфамид вызывает так- 
в лаборатории Всесоюзного на- же рассасывание жидкости 
учно-исследовательского хими- при раковом плеврите и асците, 
ко-фармацевтического институ- Во всех случаях он может быть 
та имени Серго Орджоникидзе, назначен только при удовлетво- 
Тиофосфамид нашел применение рительном общем состоянии 
прежде всего при лечении рано- больного, 
вых болезней молочной железы, „  „
опухолевых гинекологических Хорошее действие оказывает 
заболеваний и других. . новый препарат при некоторых

Как показал опыт клиники ^болеваниях крови и отдельных 
Института клинической онколо- хронического лейкоза.
ГИИ Академии медицинских наук Применение препарата соче- 
С С С Р , наиболее благоприятные тается с комплексным лечением, 
результаты получены при лече- в частности, общеукрепляющи-
нии новым препаратом больных, 
имевших метастазы в области 
кожи грудной клетки. У  некото
рых отмечалось уменьшение 
опухолевых инфильтратов, были 
случаи полного рассасывания 
внутрикожных метастазов и руб-

ми средствами, повторными пе
реливаниями крови, назначени
ем средств, стимулирующих 
кроветворение и т. п. Сущест
венное достоинство нового пре
парата состоит в том, что он не

цевания язв на месте распадав- вызывает неприятных побочных 
шихся опухолевых узлов. Иног- явлений или местных реакций.

Недавно по решению правительства при Новосибирском сельскохозяйственном институте открыт экономический факультет. Главное его назначение — подготовка руководящих кадров сельскохозяйственного про.из- водства.На экономическом факультете организовано два отделения: отделение экономики и организации сельского хозяйства и отделение бухгалтерского учета в сельском хозяйстве. Первое готовит агрономов-экономистов, способных работать в качестве экономистов совхозов и колхозов, управляющих отделениями совхозов, директоров совхозов и председателей колхозов, экономистов районных и областных руководящих органов по сельскому хозяйству, научных сотрудников сельскохозяйственных научно-исследовательских учреждений и учебных заведений и так далее.Второе отделение готовит бухгалте- ров-экономистов, способных на научной основе организовать финансовое хозяйство, планирование, хозрасчет, учет, отчетность в совхозах и колхозах, руководить планово-финансовыми органами районных и областных сельскохозяйственных учреждений, участвовать в научно-исследовательской работе сельскохозяйственных научных учреждений и вести педагогическую работу по специальности в средних сельскохозяйственных учебных заведениях.Совхозам и колхозам предоставлено право командировать на учебу

лучших своих работников, имеющих среднее образование, с условием, что они возвратятся по окончании учебы в эти хозяйства.В ближайшее время для лселаю- щих обучаться без отрыва от производства при Новосибирском сельскохозяйственном институте будет открыт заочный экономический факультет.
А. КУЗЬМИЩЕВ, 

кандидат сельскохозяйственных 
наук, доцент, декан экономиче
ского факультета Новосибирско
го сельскохозяйственного инсти

тута.

рии ставит перед собой новые задачи. Мы будем более квалифицированно помогать предприятиям выпускать продукцию, которая, как требует Пленум ЦК, соответствовала бы государственным стандартам и техническим условия.4, установленному классу точности.
Вшесте 
с ученымиПоиски причин брака и разработка опытных образцов новых приборов заняли важнейшее место в деятельности коллектива манометровой лаборатории, созданной в прошлом году на манометровом заводе.—  Лаборатория внесла новую струю в жизнь предприятия, —  говорит главный конструктор завода Л, В. Берман.Совместно' с учеными Сибирского физико-технического и политехнического институтов коллектив лаборатории провел исследование оловянно-свинцовых припоев. Найден оптимальный температурный режим термообработки деталей. Много сделано по определению влияния механических воздействий на манометры.

За полтора года проведено около тридцати лабораторных исследований, направленных на улучшение качества продукции.Июльский Пленум ЦК КПСС подчеркнул, что промышленность и транспорт располагают большими возможностями для дальнейшего улучшения качественных показате-i лей их работы. Работники лаборатории ведут борьбу за улучшение качества выпускаемой продукции. Они изготовили манометры для измерения газовых средств высокого давления. Сейчас работают над созданием нового прибора —  двухпредельного вакуумметра для промышленности синтетических жиров. Подыскивается более стойкий материал— заменитель латуни, из которой изготавливается манометр.Большую опытную работу в лаборатории ведет молодой специалист Михаил Павлович Гриднев. Он определял механические свойства манометра и сейчас изучает механические свойства пружины, от которой зависит стойкость манометра.Инженер-лаборант Римма Факеева занимается изучением остаточных напряжений манометрической пружины, являющейся важнейшим элементом манометра. Техник-лаборант Алла Крылова принимает участие в длительном испытании манометров.
К . Б А Г А Е В А ,  

Фото автора.

По Советской Сибири

Б Е З  П Е Р Е М Е НЕсли идти в конец улицы Сибирской, то скоро увидишь здание школы-интерната Хг 2. Рядом с ним расположена стройка общежития для школьников на 300 мест. Общежитие строится вот уже третий год, но строители УНР-739, ведущие нулевой цикл, еще не закончили эти работы.В ноябре 1958 года заложили плиту фундамента и приостановили работы на полгода. В мае 1959 года плиту выровняли трактором и начали закладывать новую. На площадке работали 5— 6 арматурщиков и бе- • тонщиков, да и то не каждый день. Не закончив фундамент, строители осенью ушли е площадки.Не лучше идет строительство и в текущем году. В феврале на законченной части плиты рабочие УНР-739 по указанию прораба тов. Ермолаева начали было класть стены подвала. Специальная.комиссия, побывавшая на стройке, запретила строительство до мая —  за зиму плита промерзла. И только в мае строители УНР-739 начали кладку стен подвала.И сейчас график работ не выполняется. Вместо 25 строителей на площадке— 10— 12, да и те не всегда заняты делом. Работы не механизированы, приходится вручную укладывать железобетонные перемычки весом до 100 килограммов.Время идет, до начала школьных занятий осталось немногим больше месяца, а нулевой'цикл зданий еще не закончен, не начата прокладка линий водопровода, канализации, теплотрассы. Начальник УНР-739 тов. Петраковский обеш;ал, что все эти работы будут сделаны к 10 июля, noTOjf к 25-му. Однако нулевой цикл не закончен и до сих пор.Между тем, без общежития шкоЖ1- интернат не может, работать нормально. Сейчас в одном здании находятся две школы. Это создает для коллектива .большие трудности.

Строители должны понять, что дальнейшее пренебрежение к нуждам школы нетерпимо.
И. РОСЛЯКОВ, 

директор школы-интерната № 2.
А. АСТАХОВ, 

заведующий учебной 
частью школы.V

ОТ Р Е Д А К Ц И И :
Это пясыно, пришедшее в редак

цию, — не первый сигнал о том, 
что строительство общежития для 
школы-интерната №  2 идет очень 
медленно. Не раз били тревогу 
партийная и профсоюзная ор
ганизации школы. Об этом говори
лось на общешкольных родитель
ских собраниях. О низких темпах 
строительства несколько раз писа
ла газета «Красное знамя». Поче
му же строители треста №  97 глу
хи к сигналам общественности, 
пренебрегают нуждами школьни
ков?

—  Наши работники не виноваты 
в срыве сроков строительства, —  
утверждает начальник УНР-739  
тов. Петраковский. Он достает пу
хлую папку и продолжает;

— Хорошо, хоть акты сохрани
лись. Из них ясно, что в срыве 
строительства виноваты работники 
облпроекта.

Но акты не спасают. Да, работ
ники облпроекта два года назад, 
проектируя основание здания, не 
запроектировали осушение терри
тории, не предложили мер по борь
бе с грунтовыми водами. Тут бы 
строителям и сказать:^ «Давайте 
совместно решим, как осушить 
территорию участка».

А  работники УНР-739 начали 
строительство на плывуне, не со
блюдая элементарных правил про
изводства работ. ЗасыпЯли гравий
ную подушку, сделали бетонную 
подготовку и остановили работу 
осенью, не утеплив , основание. И  
вот, 17 апреля 1959 года появляет
ся первый акт, подписанный на
чальником архитектурно-строи
тельного отдела облпроекта тов. 
Столбовым, автором проекта тов. 
Семашевым, работниками треста

№  97 тт. Карташевым, Дубасовым, 
Лебедевой, работниками УНР-739. 
Акт констатирует, что бетонная 
подготовка основания здания име
ет трещины. О причинах разруше
ния в акте ни слова. Решено при
остановить работы до 15 мая, на
блюдать за плитой, нивелировать 
раз в пять дней.

Между тем, без всяких наблюде
ний было ясно, что строители про
морозили основание. Но о винов
никах строительного брака в акте 
не было ни слова.

Нивелировка, как и следовало 
ожидать, показала, что основание 
деформируется, непригодно для 
возведения на нем железобетонной 
плиты. На установление этой оче
видной истины и проектировщикам 
и строителям потребовалось два 
месяца! Только 15 нюня они под
писали новый акт — надо устано
вить на площадке дренаж, уло
жить на плиту 294 кубометра бето
на. Б  акте ни слова о том, что пе
ред укладкой бетона плиту приш
лось выровнять трактором. Бместо 
технически обоснованного решения 
рекомендованы полумеры.

Бетон уложили, начали уклады
вать сверху железобетонную пли
ту, вязать для нее арматуру.

—  Но арматуры и бетона было 
очень мало, работы пришлось оста
новить, — говорят руководители 
УНР-739.

Зимой, когда общественность 
громко заговорила о , непорядках 
на стройке, строители формально 
возобновили работы, начали укла
дывать бетон на основание, которое 
проморозили снова. Это было нару
шением технических условий. Ра
ботники технического надзора за
претили укладку бетона до весны. 
Тогда же выяснилось, что много
численные исправления брака из
менили размеры фундамента. 
Проект здания требовал переделки.

Работникам У Н Р -739 н проекти
ровщикам тут бы и поставить воп
рос о корректировке проекта.

У  проектировщиков было боль
ше чем достаточно времени, 
чтобы исправить проект здания в 
связи с  тем, что дан новый вариант

фундамента. Но только 9 апреля 
текущего года появился новый акт, 
в котором констатируется; да, надо 
переработать проект здания.

И снова нет виновных ни в за
держке проектов, ни в безграмот
ном строительстве. А  время идет.

— Нам же, строителям объекта, 
— рассказывает бригадир УНР-739  
тов. Алдошкин, бригада которого 
ведет кладку стен и подвала зда
ния, —  все эти неувязки и непо
ладки приходится испытывать на 
себе. Жалко потерянного труда, 
потерянных часов. Окончательный 
проект нам прислали только 3 ию
ня текущего года. И сейчас на 
стройке дело организовано неваж
но.

Только что прошел дождь, и по 
площадке трудно пройти, не то, 
что проехать. Возле нее простаива
ет автокран.

—  Большого труда стоило нам 
получить его, — рассказывает ма
стер тов. Травкин. — Но вот полу
чили механизм, и стоит он без дела, 
снабженцы не сумели сегодня по
дать машины с кирпичом. Завтра 
каменщики снова будут на руках 
подтаскивать кирпич к рабочим 
местам за 20 — 30 метров.

На стройке, как правильно сооб
щают в своем письме тт. Росляков 
и Астахов, нет механизмов. Строи
тели больше занимаются поднос
кой кирпича, чем укладкой его. 
Вручную ставят железобетонные 
конструкции.

—  Зачастую ловим на дороге 
чужой кран, —  продолжает рас
сказ тов. Алдошкин, — упрашива
ем крановщика помочь установить 
перемычки.

Управление строительства и про
мышленности стройматериалов 
Томского совнархоза должно, на
конец, по-деловому разобраться с 
положением на стройке, привлечь 
к ответственности виновников бра
ка в строительстве. Следует при
нять эффективные меры к тому, 
чтобы здание общежития школы 
сдать в эксплуатацию в текущем 
году.

Э к с п е д и ц и я  с и б и р с к и х

И Р К У Т С К . Созданный в со
ставе Сибирского отделения 
Академии наук С С С Р  институт 
географии Сибири и Дальнего 
Востока приступил к планомер
ному изучению этого огромного 
края. Прежде всего внимание 
географов привлекла так назы
ваемая южная тайга, протянув
шаяся широкой полосой вдоль 
всей средней части Сибири и с 
каждым годом играющая все 
большую роль в развитии раз
личных отраслей экономики. 
Именно здесь, в самом сердце 
Сибири, сооружаются и будут 
сооружаться крупнейшие гид
равлические и тепловые элек
тростанции, закладываютйя но
вые рудники, в крупных мас
штабах ведется заготовка древе
сины.

Для изучения физико-геогра
фических условий и природных 
ресурсов этих районов органи
зована средне-сибирская южно
таежная комплексная экспеди
ция.

—  В этом году мы развер.- 
нули работу в Иркутской обла
сти и в южной части Краснояр
ского края, —  рассказывает на
чальник экспедиции кандидат 
географических наук В. М. Кар- 
тушин. — В будущем охватим 
своими исследованиями смеж
ные территории, лежащие к за
паду и востоку.

Отряд специалистов в обла
сти экономической географии 
изучает экономические предпо
сылки для развития лесной про
мышленности, сельского хозяй
ства и транспорта в районе Аба
лакове —  Богучаны —  Кежма. 
Здесь, как известно, намечает
ся строительство очередной 
ступени ангарского каскада — 
Богучанской Г Э С .

Второй отряд трудится сей
час в районе Братска. Его зада
ча — изучить природные усло

вия долины реки Ангары и впа
дающей в нее Оки и выяснить 
возможности для создания 
здесь высокопродуктивного 
сельского хозяйства, призван
ного обеспечить растущие по
требности городов и поселков 
Братско-Тайшетского промыш
ленного узла. Ангаро-Ленский 
физико-географический отряд 
особое внимание уделяет микро

климату, флоре и фауне возвы
шенностей.

Деятельность экспедиции си
бирских географов рассчитана 
на три года.

З л е к т р и ф и ц и р о в а н  е щ е  о д и н  
у ч а с т о к  т р а н с с и б и р с к о г о  

п у т и
К Р А С Н О Я Р С К . Электрифи

цирован еще один участок вели
кого транссибирского железно

дорожного пути протяженно
стью 108 километров. Со стан
ции Чернореченская в Воготол 
проследовал первый электропо
езд. На пятьдесят минут с опе
режением графика его доставил 
лучший машинист Красноярско
го депо коммунист Павел Чер- 
ниченко. Работы по переводу 
участка на новый вид тяги 
строители завершили на полто
ра месяца раньше задания.

В з а б а й к а л ь с к о м  с о вхо зе
Ч И Т А . На востоке Забай

калья среди таежных сопок рас
кинулись угодья животноводче
ского совхоза «Комсомолец». 
На его фермах сейчас имеется 
около пятидесяти тысяч овец и 
гурты крупного рогатого скота. 
В создании этого огромного ста
да есть много поучительного.

Животноводы совхоза ведут 
хозяйство на научной основе. 
В процессе селекционной рабо
ты им удалось вывести новую 
породу забайкальских тонко
рунных овец, которые дают до 
восьми килограммов, а бараны 
— по 12 и более килограммов 
тонкого руна. Новая порода 
овец отсюда начала свой путь 
и в другие забайкальские сов
хозы и колхозы.

Хорошие результаты дают 
применяемая в совхозе кругло- 
годовая пастьба овец: они луч
ше развиваются, меньше боле
ют, шерсть на них становится 
гуще, длиннее и эластичнее, 
и опыт передовых ставрополь
ских овцеводов и, в частности, 
уплотненный окот. В текущем 
году во время зимнего и ран
него- весеннего окота от каж
дой сотни маток здесь получено 
в среднем по 111 ягнят, а в не
которых бригадах —  по 120 —  
130.

И не случайно в совхоз часто 
приезжают животноводы из 
многих хозяйств Читинской об
ласти и соседней — Бурятской 
А С С Р . Богатый опыт работы 
совхозных животноводов начи
нают применять многие хозяйст
ва Восточной Сибири.

К а ж д ы й  в т ор ой  д о м —  
новый

У Л А Н -У Д Э . В живописной 
Джергалантуйсной долине у 
подножия Хамар-Дабана распо
ложилась центральная усадьба 
колхоза имени Тельмана. Этот 
современный поселок бывших 
кочевников-скотоводов теперь 
типичен для многих бурятских 
улусов.

В поселке каждый второй 
дом —  новый. В центре его вы
сятся красивые общественные 
здания —  школа. Дом культу
ры со множеством комнат. В 

двух из них разместились кол

хозный музей и библиотека. 
Большую часть дня в улусе ве
дутся радиопередачи местного 
узла. В квартирах колхозников 
можно увидеть удобную . краси
вую мебель, широко вошло в 
быт электричество.

—  В нашем улусе, как в го
роде, — не без гордости гово
рят джергалантуйцы.

Улус Джергалантуй —  не 
исключение в здешних кра
ях. Массовое жилищное и куль
турно-бытовое строительство 
особенно широко развернулось 
за последние три̂ — четыре года. 
Навсегда исчезли убогие дым
ные юрты. На месте кочевий 
выросли благоустроенные по
селки.

Прежний улус не знал зеле
ного наряда. Сейчас всюду на 
улицах, площадях —  насажде
ния, под окнами квартир зеле
неют палисадники. Вдоль мно
гих улиц проложены тротуары.

Р е з е р в ы  с и б и р с к о й  
ж и т н и ц ы

Б А Р Н А У Л . В Алтайском на
учно-исследовательском инсти
туте сельского хозяйства прохо
дят зональные семинары агро
номов. Специалисты- изучают и 
обсуждают новую- систему веде
ния хозяйства для каждой при
родно-экономической зоны Ал
тая. Центральное место уделяет
ся дальнейшему увеличению 
производства пшеницы. Рост ее 
сборов, главным образом, пой
дет за счет улучшения предше
ственников зерновых культур. 
К концу се.милетки в крае на.ме- 
чается не менее сорока процен
тов яровой пшеницы высевать 
по пропашным культурам и за
нятым парам.

Учитывая особенности зон, 
по-различному решаются и во
просы обработки почвы. В степ
ных районах на каштановых 
почвах и южных черноземах с 
легким механическим составом 
рекомендуется безотвальная 
вспашка и лущение с оставле
нием на зиму стерни для накоп
ления снега. Эти приемы дают 
до двух с половиной центнеров 
прибавки зерна на гектаре. В 
колхозах и совхозах лесостеп
ной и предгорной зон рекомен
дована глубокая отвальная 
вспашка.

/Слеборобы Алтайского края 
поставили задачу ежегодно по
лучать не менее 500— 550 мил
лионов пудов зерна. Внедрение 
в производство новой системы 
земледелия поможет ' тружени
кам алтайской целины успешно 
взять эти рубежи в более корот
кие сроки и давать стране де
шевый хлеб.

(ТАСС).
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районных газетДружная пятерка сестер Шерер

Александровский рыбоком
бинат стал для Анны Фридри
ховны Шерер вторым домом. 
16-летней девзнБкой пришла 
она в консервный цех. Несмот
ря на молодость, вскоре ей до
верили ответственный участок
— назначили бракером.

В руках новичка спорилась 
работа. Трудолюбивая, Анна 
стала одной из лучших работ
ниц цеха.

Шли годы. Подросли сестры 
Анны и тоже последовали ее 
примеру. Мария трудится уже 
восемь лет на расфасовке ры
бы; бок о бок с ней стоит Эля. 
На обработке рыбы занята еще 
одна сестра —  Эмма.

Два года назад десятилетку 
закончила Минна Шерер. Она 
также пришла на рыбокомби
нат, в консервный цех. Минна 
завоевала уважение коллектива, 
как передовик производства и 
активная общественница. Она
— комсорг цеха.

— Трудолюбивые, скромные, 
с любой работой справляются,
— так отзываются о сестрах 
Шерер на комбинате.

Здесь же трудятся их отец и 
брат Александр. Подрастает 
еще новое пополнение —  Эри
ка и Роза.

В том, что консервный цех 
Александровского рыбокомби
ната на десять дней раньще вы
полнил полугодоврй план; есть 
доля труда и сестёр Шерер.

(«Северная звезда», Алек
сандровский район).Для музея краеведения Причулымья

в  городе Асино будет орга
низован музей краеведения 
Причулымья. Сейчас ведется 
подготовка и сбор экспонатов. 
Районный отдел народного об
разования организовал экспеди
цию из старшеклассников аси- 
новской средней школы №  4 
под руководством преподавате
ля истории В. П. Берендеевой. 
Работы проводятся в содруже
стве с учащимися Пышкино- 
Троицкой средней школы.

Перед юными участниками 
экспедиции поставлена задача 
— вести раскопки на территории 
Зырянского района и около по
селка Городок, где сохранились 
памятники глубокой старины.

В экспедиции принимают уча
стие преподаватели истории 
школ.

Общее руководство археоло
гическими работами осуществ
ляет заведующий музеем исто
рии материальной культуры 
Томского госуниверситета
В. И. -Матющенко.

(«Причулымская правда», 
Асиновский район).

юйслнстывдя^ Л О Ж Е Я Т Е В Ш И Б ,
Матвей Леонтьевич Зиссер- 

ман —  один из активных бор
цов за власть Советов в Сиби
ри. Колчаковцы заключили его 
в тюрьму, но друзья помогли 
бежать. Он сйасся и снова на
чал вести революционную ра
боту. После изгнания колчаков
цев Матвей Леонтьевич был 
назначен заместителем продо
вольственного комиссара Том
ской губернии и одновременно 
исполнял обязанности комисса
ра ЧО Н  — частей особого наз
начения.

Матвей Леонтьевич —  актив
ный участник социалистическо
го строительства, член К П С С  с 
апреля 1917 года. Когда нача
лась Великая Отечественная 
война, пламенный большевик 
ушел на фронт защищать заво
евания Октября.
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Добряки  
за чуж ой счет

* к*
Комсомольцы и молодежь Севастополя выступили инициаторами без кондукторов, в библиотеках свободный доступ к книжным фондам, 

нового патриотического движения. Они решили сделать свой город го- абоненты без всяких контролеров ежемесячно снимают показания 
родом образцового общественного порядка и высокой культуры, а счетчиков и много других, казалось бы, жизненных «мелочей», в ос- 
предприятия города — предприятиями высокопроизводительного тру- нове которых — уважение и доверие к человеку.
да. Это ценное начинание подхвачено по всей стране. Так появляются первые ростки чудесного коммунистического зав-

В городе сейчас более 600 бригад, цехов, участков, смен и пред- тра. 
прнятий соревнуются за право называться коллективами и ударника- На снимке: лучпшй двухзальный кинотеатр «Победа» недавно на
ми коммунистического труда. Некоторым из них уже присвоено это работать без контролеров. Купив в кассе билет, зрители при входе
высокое звание. сами отпывают контрольный талон, опускают его в специальную урну

Уже сейчас произошло много перемен в жизни города: на ряде пред- ^ о » ял
прнятий сняты табельные доскн, заработную плату получают без кас- и проходят в зрительный зал.
сира, буфеты и магазины работают без продавцов, троллейбусы — (Фотохроника lA U U )--ЖТ о р о п и т есь , лето к о н ч ается
у  дома № 15 по переулку 1905 года Б г. Томске собралась группа ребятишек. Увлеченные игрой, они и не заметили, как оказались на середине проезжей части улицы. Через две— три минуты раздался звук автомобильного сигнала, визг тормозов.—  Вы что? —  закричал бледный от волнения шофер. —  А ну, марш во двор.Однако во дворе ребят встретили не очень ласково.—  Опять деревья ломать да стекла бить явились, —  рассердились женщ ш ы, сидевшие на крылечке.В этом доме и в соседних с ним живет много ребят. Конечно, им хочется поиграть, побегать. Но где? Во дворе нельзя. Огромная куча бревен, навесы, сараи и другие хозяйственные постройки занимают почти весь двор.Во дворе дома iNl 100 на проспекте имени Ленина положение несколько иное. Двор здесь обширный, есть место и для качелей, и для «гриб

ков», и для яш;ика с песком. А детской площадки тоже нет, хотя по данным городского отдела народного образования она существует.В начале июня во двор дома привезли несколько столбов, звенья ограды, насыпали кучу песку. Дальше этого дело не пошло. Жильцы весьма туманно представляют, как нужно детскую площадку строить, а работники домоуправления № 2 считают, что все от них зависящее уже сделано.Руководительница площадки, назначенная городским отделом народного образования, побыла во дворе несколько дней, а потом исчезла.Таких домов, где детям негде отдыхать, в городе сотни. Если подсчитать число ребят, живущих в них, цифра получается внушительная. Конечно, многие ребята отдыхают летом в пионерскТих' и"'туристских лагерях, выезжают на. дачу й- Ф. ' д. Ну, а остальные, те, кто все • лето или часть его проводит в городе?Часть ребят может провести время в детском парке имени Пушкина.Красный комиссар
Нынешней весной М . Л. Зис- 

серман был в Томске и по 
просьбе работников областного 
краеведческого музея передал 
им сохранившиеся фотографии, 
документы, личные вещи тех 
памятных лет борьбы за власть 
Советов в Сибири.

Перед нами новые экспона
ты. Вот мандат, выданный си
бирским революционным коми
тетом 4 мая 1921 года. 
В мандате говорится, что 
предъявитель сего. тов. Зис- 
серман Матвей Леонтьевич на
значен чрезвычайным уполно
моченным по проведению удар
но-боевой работы по вывозке 
хлеба из Кокчетавского района 
к пунктам погрузки его для 
Центра.

Интересны пожелтевщие от
времени
томского

снимки: заседание
п родов ольственного
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комитета, Мариинского уездно
го съезда Советов, первые 
красные. обозы с хлебом, парад 
чоновских войск в Томске на 
проспекте имени Ленина.

Музею передана также ли
стовка (подлинник), написанная 
в стихах и распространявшаяся 
в 1919 году среди солдат-кол
чаковцев;

«Приди к нам, товарищ, мы 
встретим тебя, 

как друга, как брата родного. 
И вместе разр5ппим мы гнет 

Колчака
Во имя девиза святого».
В настоящее' время М . Л. 

ЗиСсерман —  персональный 
пенсионер, живет в г. Новоси
бирске. Матвей Леонтьевич ча’- 
стый гость у школьников, мо
лодежи. Он передает неустан
но славные традиции старой 
гвардии большевиков молодому 
поколению.

Г. Ш А Х Е Р ,  
научный работник Томско
го областного краеведчес

кого музея.
Н а снимке: один из новых 

экспонатов музея —  фото 
М. А . Зиссермана, заместителя 
губпродкомиссара Томской гу
бернии. Снимок сделан в 1921 
году.

Здесь есть детская библиотека, площадки для игр, работают спортивные, секции. Но мы не зря сказали, что в детском парке может отдохнуть только часть детей. Чаще всего парк в организованном порядке посещают дети с оздоровительных площадок школ.О том, чтобы как-то привлечь остальных ребят, перенести центр внимания именно на работу с «неорганизованными» детьми, работники парка мало заботятся. Почти все кружки в парке начали работать только с конца июня, шахматный кружок не работает до сих пор, так как нет руководителе. В дождливую погоду в парке очень' грязно, а маленький павильон не может вместить всех посетителей.В начале лета городской отдел народного образования решил организовать в Томске шестьдесят детских площадок и шесть оздоровительных, расположенных в различных школах. Часть этих площадок так и не была организована, как во дворе дома X» 100 по проспекту имени Ленина, а на остальных работа велась только один месяц —  июнь. Учителя различных школ, прикрепленные к площадкам, ушли в отпуск, а о том, чтобы найти им замену, никто не подумал. В результате целый месяц на всех детских площадках не было руководителей. То же самое произошло и с оздоровительными площадками. Сейчас из шести оздоровительных

площадок работают только две —  в школе iN: 8 и в школе X ” 48. В одних школах начался ремонт, в школе X : 12, как это ни странно, ,«не сумели» набрать нужного количества ребят.■ Оправдать#существующее положение вещей невозможно. Разве мало у нас в городе комсомольцев, учеников старших классов, студентов, которые могут 'помочь учителям, а иногда и заменить их в работе с детьми? А почему забыты силы пенсионеров, других представителей нашей общественности?Зайдите во двор дома номер 4 по Владимирскому переулку. Здесь создана хорошая детская площадка, есть своя художественная самодеятельность и даже кукольный театр. Дети проводят на площадке большую часть времени, здесь интересно и весело. Много сил и врёмени отдаст детям пенсионерка М. Т. Кардышева.^ Она помогла организовать’ ■ '■‘'детску'ю* площадку, умеет находить для детей интересные и увлекательные дела. Таких людей, как М. Т. Кардышева, в нашем городе очень много.Сибирское лето подходит к концу, остался всего один месяц. Но и за это время можно сделать очень много: построить новые площадки, правильно организовать работу на существующих. Медлить нельзя. Ведь речь идет о самом дорогом и ценном —  о наших детях.
В. КОШЕНКОВ.

М е т а л л о л о м -
г о с у д а р с т в уБольшая работа по сбору металлолома проводится в Колпашево. Только за один месяц школьники Колпашево и рабочего поселка Тогур собрали 35 тонн лома и 107 тысяч консервных банок. Ученики средней школы X ” 1 собрали около 3 тонн металла и почти 19 тысяч консервных банок.Хорошо сдают металлолом на рыбоконсервном комбинате, в леспромхозе облместпрома, на городской электростанции.Однако на некоторых предприятиях много металлолома годами хранится под открытым небом и не сдается по назначению. Так, например, по

ступают руководители Кетского лесозавода, Нарымской сплавной конторы, леспромхоза комбината «Том- лес». В первом полугодии совсем не участвовали в сдаче металлолома колхозы района.Трудящиеся г. Колпашево оказали большую помощь своему предприятию —  «Металлист», где есть своя вагранка. Для завода собрано 54 тонны чугуна. Из него изготовля'ют- ся необходимые детали для нужд местной промышленности.
Ф. РОЖКОВ, 

уполномоченный по колпашев- 
ской площадке «Росглаввтормета».

Экспедитор Парабельского леспромхоза Янин торопился получить на складе комбината .«Томлес» нужные ему товары и в тот же день выехать домой. Однако заведующий складом Шапдуллин не спешил отпу- отить экспедитора. Он расхаживал по складу, без видимой надобности переставлял ящики, что-то подсчитывал, не обращая внимания на Янина. Документы были оформлены только в конце рабочего дня. Но когда Янин расписался в получении товаров, вывезти их было уже нельзя —  склад закрыли.—  Оставь свои мешки здесь. Завтра заберешь, все будет цело, —  сказал представителю леспромхоза Шайдуллин.На следующий день Янин забрал тюки с товаром (количество их соот-- ветствовало накладным) и отбыл в Парабель...Велико же было огорчение Яш ш а, когда при сдаче полученных товаров на склад леспромхоза не хватило 30 пар валенок. Пропажа в пути исключалась —  экспедитор от товара не отлучался. Валенки могли остаться только у Шайдуллина. Но на телеграмму леспромхоза об отгрузке недостающего товара Шайдуллин отвечал: по документам получено все, на складе лишних валенок нет.Скрепя сердце, Янин погасил недостачу из своей зарплаты. Пришлось внести 4 тысячи рублей. А между тем, пройдоха —  заведующий складом— украденные у Янина валенки потихоньку продал и деньги едал в сберкассу.Шайдуллин обманывал и других снабженцев. То из одного леспромхоза, то из другого в комбинат «Том- лес» поступали жалобы.Тут бы начальнику отдела снабжения комбината Астановицкому разобраться с жалобами и привлечь ж улика к ответственности. Но он решил иначе: шу.ча не поднимать, сора из избы не выносить.«Зачем передавать материал на Шайдуллина прокурору? —  рассуждал Астановицкий. —  Начнутся следствия, допросы, и у меня будут неприятности. Лучше убрать Шайдуллина из склада, и делу конец».Узнав, что дни его работы на -складс-сочтены, Шайдуллин обеспо- коился:“ при передаче склада новому '!за?в'едующе'Му'б'бАЗАТеЛьпо' обнаружатся излишки наворованных товаров, и тогда суда не миновать. Но все обошлось как нельзя лучше. Шай- дул.тина' пригласил к себе Астановиц- кий, и между ними произошел примерно следующий разговор:—  Придется тебя с работы снять, Аскар Фатихович. Слишком много поступает жалоб. Так работать нельзя!—  Воля ваша, Соломон Наумович, нельзя, так нельзя.

—  Конечно, мне жаль тебя, работник ты неплохой. Я был тобой доволен, —  продолжал Астановицкий.—  Да и хлопот много с твоим увольнением: надо передавать склад, делать ревизию. На это потребуется уйма времени, план поставок товаров можно провалить. Вот если бы наше.тся человек, который принял бы склад без передачи товаров, без ревизии и отвечал бы за твои грешки, тогда... Только кто согласится на это?Услышав нотку сочувствия в словах начальника, Шайдуллин приободрился; у него появилась надежда, что суда все-таки можно -избежать.—  Такой человек есть, Соломон Наумович. Мой брат Макки согласится продолж-ать работу на складе за меня без всякой инвентаризации товаров.—  Брат или сват —  все едино. Важно, чтобы был другой человек,—  сказал начальник отдела. —  Вот только не будет ли возражать главный бухгалтер?Но главный бухгалтер Станкевич тоже Не возражал. Он согласился с незаконным решением Астановицко- го. И в мае 1959 года склад с ценностями на сотни тысяч рублей был передан Аскаром Шайдуллиным его родному брату Шайдуллину Макки, передан, так сказать, по-родственному, без ревизии и лишнего шума. Понятно, что об излишках товаров братья умолчали.Аскар Шайдуллин устроился на другую работу, но на склад наведывался часто •— надо было повидать брата Макки. А Макки быстро перенял «науку» Аскара —  обманывать простаков; Не успел, к примеру, в октябре 1959 года экспедитор Ут- , кин'ского леспромхоза Сахно своевременно вывезти из склада товары и оставил там на ночь тюк шерстяных одеял, как новый заведующий складом тут же за.ченил их тигром байковых одеял. Одновременно братья-хапуги деятельно принялись сбывать накопленные за счет обмана потребителей излишки товаров. Чтобы замести следы, они вывозили все в соседнюю, Кемеровскую область. Для разъездов использовалась автомашина «Волга», принадлежащая гражданину Балиулину.За короткое время Шайдуллины распродали товаров и положили себе в карман более 50.00,0 рублей-. . ■ .В апреле 1960 г. Аскар Шайдуллин был задерлсан работниками милиции. Братья Шайдуллины, а также тс, кто помогал им сбывать краденое, скоро предстанут перед судом.Но не надо забывать и других. Не будь таких «добряков»-руководите- лей, как Астановицкий и Станкевич, народное- добро было бы цело.
Н. ШАНШИН.
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ЛЕКЦИИ, КОНЦЕРТЫ, ВЕЧЕРА

С п о р т
ВСТРЕЧИ ФУТБОЛИСТОВ

В городах Сибири состоялись 
первые игры второго круга на пер
венство С С С Р  по футболу среди 
команд класса «Б » пятой зоны. 
Состязания закончились следую
щими результатами; «Химик» (Ке
мерово) ”

0:0; «Металлург» (Сталинск) —  
С К А  (Хабаровск) — 0:2: «Темп» 
(Барнаул) — «Локомотив» (Комсо
мольск-на-Амуре) — 3:1.

Сегодня встречаются команды 
«Амур» (Благовещенск) с «Сиб- 
сельмашем» (Новосибирск), С К А  
(Чита) — с «Иртышем» (Омск).«Луч» (Владивосток)На... предпоследнем месте

' Г

с  16 по 25 июля в городе Че- 
.тябинске проходили соревнования 
по волейболу на первенство цент
рального совета спортобщества 
«Труд». В них приняли участие 
команды городов Москвы, Ленин
града, Грозного, Уфы, а также Но
восибирской, Тульской, Яртслав- 
ской. Челябинской, Куйбышев
ской! Рязанской, Свердловской, 
Сталинградской и других 
тсй.

облас-

От Томской области выступали 
волейболистки коллектива физ
культуры манометрового завода. 
Они заняли... предпоследнее —  
15-е место.

Первенство завоевала женская 
команда Челябинского тракторно
го завода, на втором месте— пред
ставительницы Тульской области, 
на. третьем Новосибирской,

Узнать свежие новости, получить ответ на волнующие вопросы, отдохнуть и повеселиться —  за всем этим идут моряковцы в свой клуб «Водник».И мы, работники клуба, стремимся к тому, чтобы полнее удовлетворить их запросы. В клубе проводя-гся тематические вечера, действует кинолекторий, создан университет культуры.По мнению моряков- цев, неплохо прошел вечер «Заглянем в 1965 год». Главный инженер ремонтно-эксплуатационной базы тов. Чумак, депутат поселкового (Совета тов. Халфина. главный врач бо.тьницы тов. Пудовкина рассказали о будущем Моря- ковки. После их выступлений демонстрировался фильм «Рассказы о семилетке». В клубе проведены также тематические вечера «Наука и религия», «Счастливого

плавания», «Береги свое здоровье» и другие. Мы стараемся разнообразить формы этих вечеров. Например, на вечере «Наука и религия» после лекции были показаны сатирические сценки на атеистические темы, затем демонстрировались опыты. В заключение собравшиеся посмотрели кинофильм «Чудотворен из Бирюлева», разоблачающий «чудеса» и «чудотворцев».За последнее время улучшилась работа коллектива художественной самодеятельности. Его участники выезжают на теплоходе «Агитатор» е концертами для судовых команд и жителей приобских поселков.В этом году коллектив художественной самодеятельности Моряков- ской ремонтно-эксплуатационной базы занял первое место на район

ном смотре. Почетными грамотами и похвальными листами награждены —  музыкальный квинтет (руководитель Г. М. Соколов), хор пенсионеров, а вокалисты и исполнители комедии Шкваркина «Чужой ребенок» удостоены дипломов лауреатов областного смотра художественной самодеятельности.Большую помощь нам оказывает Томский областной драматический театр имени Чкалова, взявший шефство над клубом.При клубе создан сектор работы среди детей, которым руководит Г. И. Полянская. Днем помещение клуба и летние площадки предоставляются в распоряжение детей. На детских утренниках и пионерских слетах перед ребятами выступают старые коммунисты, участники Великой Отечественной войны, члены бригад

коммунистического труда. Для ребят демонстр'Н- руются кинофильмы, спектакли. Коллектив детского драматического кружка поставил «Приключения Чиполлинп». «Димку-невидимку». Хорошо работают детский оркестр народных инструментов, хореографический кружок.Недавно в Моряковке произошло большое событие —  коллектив ре- монтно -  эксплуатационной базы решил бороться за звание предприятия коммунистического труда. И мы не имеем права оставаться в стороне от этого замечательного начинания. Мы будем совершенствовать старые и искать новые формы культурно-просветительной работы, чтобы помочь моряков- цам быстрее добиться почетного звания.
П. КЛИМАШЕВСКИЙ. 

директор клуба 
«Водник».

Сверх планаНаша бригада, как и колхоз в целом, успешно выполнила полугодовое обязательство по производству молока и продаже его государству. От калсдой коровы надоено за 6 месяцев по 1.130 килограммов молока, в том число в июне —  по 300 килограммов. Сейчас в сутки от коровы надаиваем по 1 0 ,8 — 11 килограммов молока. В июле мы боремся за то, чтобы надоить по 340 килограммов молока от каждой коровы.Главное внимание сейчас мы обращаем на заготовку кормов. Нынче значительно увеличиваем ' запасы белковых кормов, больше силосуем клевера в смеси с дикорастущими травами. При плане в 500 тонн мы решили засилосовать 700 тонн. Обязательство заложить 700 тонн силоса выполнено, но закладку силоса продолжаем.Используем на заготовке кормов все силы и средства, косим траву на сено и силос не только машинами, но и вручную. Отлично трудятся косцы Е . Балашова, М. Королькова, Н. Солодкина, Т. Якименко и другие, которые за день выкашивают по 60 соток трав вместо 30 по норме. Возчики Н. Баранов и Н. Савин за день подвозят к ямам по 8— 10 тонн силосной массы каждый. В среднем на калсдого работающего за день закладывается по тонне силоса, а в отдельные дни— по 3 тонны. Силос мы нынче закладываем в основном наземным и по.Луназемным способами и только вблизи животноводческих помещений.Сейчас основная техника и косцы переброшены на заготовку сена.Скошено 110 гектаров трав. Заготовлено 120 центнеров сена. Мы добьемся, чтобы каждый день заготавливать по 2 00 — 250 центнеров сена. Стоговать сено по опыту прошлых лет будем только на березах. Это сократит расходы на перевозку сена е полей к фермам.
К. РОМАНЕНКО, 

бригадир второй комплексной
бригады колхоза «Красное зна

мя» Туганского района.

Каждому колхозу 
и совхозу— свой 

агрометеорологиче
ский поств  борьбе за высокий урожай всех культур важное значение имеет точный прогноз погоды на ближайшие дни. Но областное гидрометбюро дает прогнозы лишь по зонам или районам, без учета особенностей прогноза погоды на небольших массивах.Помощь колхозникам могут оказать местные агрометеорологические посты. Их сведения помогут правильнее определять сроки сельскохозяйственных работ, виды на урожай, вести наблюдение за погодой в течение всего года.Организация таких постов —  дело колхозов и совхозов. Они должны найти на это силы и средства. Но органы Главного управления гидрометеорологической службы по Томской области могут оказать значительную помощь хозяйствам: . помочь выбрать место размещения аг- рометпоста в каждом хозяйстве, подготовить местные кадры, помогать в приобретении основного оборудования для этих постов.

Н. НОВИЦКАЯ, 
старший инженгр-агрометеоролог 

Томского гидрометбюро.

Достроить клубОсенью 1959 года в деревне Малиновка Туганского района начали строительство клуба на 300 мест. К весне этого года возвели стены и на этом строительство фактически законсервировали.Жители села надеются, что Туган- ский райисполком найдет средства для достройки клуба.
Н. СОБОЛЕВ.
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К Р . А С Д О Е  З Н А М Я , Среда, 27 люля 1.960 г. 175 (11149)

М е ж д у н а р о д н а я  жизнь
в Совете Безопасности

Н Ь Ю -Й О Р К , 26 июля, (Т АСС). 
Вчера открылось заседание Совета 
Безопасности, на котором продол
жается обсуждение вопроса «о но
вых агрессивных действиях воен
ной авиации Соединенных Ш та
тов Америки против Советского 
Союза, создающих угрозу всеобще
му миру». Первым выступил пред
ставитель С Ш А  Лодж. Лодж по
вторил голословные утверждения 
американского правительства о 
том, что военный разведыватель
ный самолет «РБ-47», вторгшийся 
в советское воздушное пространст
во, был якобы сбит над междуна
родными водами. Пытаясь обосно
вать это утверждение, американ
ский делегат показал какую-то кар
ту, будто бы отражающую полет 
самолета. Лодж признал, что сби
тый американский самолет-развед
чик поддерживал радиомолчание, 
приближаясь к территории Совет
ского Союза. Однако он пытался 
убедить Совет Безопасности в том, 
что американские военные власти 
с помощью каких-то «технических» 
средств могли детально следить за 
всем ходом полета «РБ-47».

Представитель С Ш А  внес про
ект резолюции, имеющий целью 
затеять затяжное «разбирательст
во» и попытаться уклониться от 
осуждения агрессивных действий 
американской военщины против 
Советского Союза, создающих 
угрозу всеобщему миру.

В американском проекте резолю
ции нет ни слова в осуждение этого

полета. В  нем предлагается пору
чить расследование инцидента ко
миссии или передать этот вопрос в 
международный суд, хотя обстоя
тельства Провокационного наруше
ния американским самолетом 
«РБ-47» советского воздушного 
пространства подробно и обстоя
тельно изложены в нотах, послан
ных Советским Союзом правитель
ству С Ш А . ^

С  краткими замечаниями высту
пил представитель С С С Р  В. В. 
Кузнецов. Утверждения американ
ского делегата, заявил Кузнецов,—  
грубая выдумка, фальшивка, сфаб
рикованная для обмана народа 
С Ш А  и мирового общественного 
мнения. Самолет «РБ-47», выпол
нявший шпионско-диверсионное за
дание, нарушил воздушные грани
цы Советского Союза, совершив 
тем самым агрессивный акт в от
ношении , С С С Р . Вся ответствен
ность за ^это ложится на организа
торов агрессии.

Касаясь американского проекта 
резолюции, В. В. Кузнецов указал, 
что Советский Союз решительно 
выступает против создания каких- 
либо комиссий. Предложение о 
создании комиссии преследует 
цель — запутать ясное дело и поз
волить организаторам агрессии 
уйти от ответственности.

Представитель Англии П. Дик
сон пытался выгородить провока
ционные действия Пентагона, со
участником которых является и

английское правительство, предо
ставившее свои базы для американ
ской военной авиации.

С  таких же позиций выступил и 
другой союзник С Ш А  по Н А Т О  
делегат Франции А . Берар.

С  наигранной наивностью он 
спрашивал; а почему американский 
разведывательный самолет был 
сбит не в глубине территории Со
ветского Союза, например, в райо
не Архангельска. Пытаясь выгоро
дить агрессивную политику амери
канского правительства, он утвер
ждал, что нет оснований сомне
ваться в «искренности» обещаний 
президента С Ш А  о том, что разве
дывательные полеты американской 
авиации над территорией С С С Р  
якобы не будут производиться, хо
тя инцидент с «РБ-47» говорит 
как раз об обратном.

На этом заседание Совета Без
опасности закончилось.

Сотрудничество на принципах полного 
равенства, уваженил суверенитета 

и взаимной выгоды
К А И Р , 25 июля. (Т АСС). В 

специальном праздничном прило
жении к газете «Аль-гумхурия- 
гаридат аш-шааб», изданном в 
связи с 8-й годовщиной революции 
в О А Р , опубликованы большие ма
териалы, посвященные развитию 
экономического сотрудничествк 
между О А Р  и Советским Союзом.

В приложении помещены много
численные фотоснимки, рассказы
вающие о ходе строительства вы
сотной Асуанской плотины, о тес
ном сотрудничестве между совет
скими и арабскими специалистами 
и рабочими на строительстве этой 
плотины.

В разделе под заголовком «Эко
номическое и техническое сотруд
ничество между Советским Союзом 
и Египетским районом О А Р »  отме
чается, что «экономическая и тех

ническая помощь, оказываемая 
С С С Р  Объединенной Арабской 
Республике, основывается на прин
ципах полного равенства, уваже
ния суверенитета и взаимной вы
годы. Это сотрудничество уже дало 
свои положительные результаты».

Отношения, сложившиеся между 
Объединенной Арабской Республи
кой и Советским Союзом, — это 
отношения искренней дружбы и 
тесного сотрудничества в интере
сах обеих стран, подчеркивается в 
этом разделе.

В заключение в приложении от
мечается, что экономическая по
мощь, оказываемая Советским Со
юзом странам Африки и Азии, слу
жит интересам экономического 
прогресса и национального разви
тия этих стран, повышению жиз
ненного уровня их народов.Открытие съезда республиканскойпартии СШ А

Ч И К А Г О , 25 июля. Корреспон
денты Т А С С  Г. Шишкин и Н. Кре
стников сообщают; Сегодня здесь 
открылся очередной съезд респуб
ликанской партии, созываемый в 
год президентских выборов. В ра
боте съезда принимают участие де
легации от 50 штатов, федераль
ного округа Колумбия, Пуэрто-

Заявление Рауля Кастро
К А И Р , 25 июля. (Т А СС). При

бывший вчера вечером с официаль
ным визитом в О А Р  министр рево- 
л:юционных воо-руженных сил Кубы 
Рауль Кастро в интервью коррес
понденту агентства Мен выразил 
уверенность, что «его визиты в Мо
скву и Прагу будут способствовать 
дальнейшему укреплению и разви
тию отношений Кубы с Советским 
Союзом и Чехословакией».

«Я надеюсь, —  сказал он за
тем, — что мой визит в О А Р  так
же будет способствовать укрепле
нию отношений между Кубой и 
О А Р » .

Коснувшись далее положения в 
Конго, Кастро сказал, что «моло
дая Республика Конго прилагает 
все свои силы для строительства 
будущего, для осуществления сво
их стремлений к свободе и незави
симости». «Народ Конго, — под

черкнул он, — имеет полное право 
на строительство новой жизни».

Во время своего пребывания в 
О А Р  Рауль Кастро будет вести 
переговоры с вицешрезидентом 
О А Р  маршалом Амером, председа
телем национального собрания Ан
варом Садатом, министром иност
ранных дел О А Р  Махмудом Фав- 
зи, генеральным секретарем лиги 
арабских стран Хасуной и другими 
официальными лицами.

„ЯНКИ, УБИ РА Й ТЕСЬ ВОН С  Н УБЫ !“
Б У Э Н О С -А Й Р Е С , 25 июля. 

(Т АСС). Под таким заголовком По
литбюро Компартии Перу распро
странило заявлениё, в котором ра
зоблачает попытки правящих кру
гов С Ш А  добиться на предстоящем 
в августе совещании министров 
иностранных дел стран входящих Б с^эганизацию американских госу
дарств (ОАГ), одобрения програм
мы агрессии против Кубинской 
республики под ширмой борьбы с 
кмшунизмом.

В  заявлении указывается, что

О А Г , сыгравшая позорную роль в 
подавлении революции в Гватема
ле, не только не является органом, 
призванным «обеспечивать мир на 
американском континенте и гаран
тировать национальную независи
мость стран этого континента», как 
заявляет Вашингтон и послушные 
ему правительства некоторых лати
но-американских государств, но, 
наоборот, ввиду своего полного 
подчинения Соединенным Штатам 
представляет из себя орудие сохра-Н^ход Ньясаленда требует независимости

Л О Н Д О Н , 26 июля. (Т АСС). 
Вчера в Лондоне начались пере
говоры по вопросу о будущей кон
ституции английской колонии Нья- 
саленд, входящей сейчас в Федера
цию Родезии и Ньясаленда. В пе
реговорах принимают участие де
легация Ньясаленда во главе с ли
дером партии конгресса Хесгинг- 
сом Банда и несколько вождей 
племен, а также английский губер
натор Ньясаленда Армитедж и ми
нистр колоний Маклеод; Англий
ское правительство вынуждено бы
ло пойти на эти переговоры, учи
тывая подъем национально-освобо
дительной борьбы народа Ньяса
ленда. Делегация населения Нья
саленда требует; немедленное пре
доставление самоуправления коло
нии, обеспечение избирательного 
права коренному населению с тем, 
чтобы в законодательном собрании 
колонии подавляющее большинст

во членов составляли африканцы.
Конечное решение вопроса нья- 

салендцы видят в выходе из Феде
рации Родезии и Ньясаленда и со
здании независимого государства. 
Открывая переговоры, министр ко
лоний Маклеод дал понять, что 
английское правительство стремит
ся ограничить круг вопросов, под
лежащих рассмотрению на пере
говорах.

Хестингс Банда заявил, что фор
ма правления, существующая в 
Ньясаленде, безнадежно устарела. 
Настала пора, сказал он, когда в 
Ньясаленде должно быть образо
вано избранное народом прави
тельство, которое защищало бы 
интересы народа. Если английская 
сторона, сказал он, будет препят
ствовать ходу переговоров именно 
в этом направлении, то ньясаленд- 
ская делегация откажется от про
должения переговоров.

нения на всем латино-американ
ском материке господства амери
канских монополий, орудие подав
ления борьбы народов Латинской 
Америки за свою национальную не
зависимость.

Кубинская революция, говорит
ся в заявлении, «с самого начала 
вызвала лютую ненависть амери
канского империализма и его ла
кеев», ибо она на практике указа
ла латино-американским народам 
путь, по которому они должны пой
ти, чтобы обеспечить подлинную 
свободу и независимость.

Компартия Перу обращается ко 
всем перуанцам с призывом высту
пить единым фронтом в защиту 
Кубинской республики, «помешать 
организации американских госу
дарств санкционировать новое пре
ступление, подготавливаемое аме
риканскими империалистами про
тив братской республики, против 
героической Кубы Хосе Марти и 
Фиделя Кастро».

Рико и Вирджинских островов, об
ладающие в общей сложности 
1.331 голосом. На съезде присут
ствуют многочисленные гости и 
многие сотни представителей печа
ти, радио и телевидения.

Съезд должен принять избира
тельную программу партии на 
предстоящих президентских выбо
рах и выдвинуть кандидатов на 
посты президента и вице-президен; 
та Соединенных Штатов^ Основные 
ре1̂ !ения по этим -вопросам были 
приняты за кулисами еще до нача
ла съезда, в ходе борьбы двух 
главных претендентов на пост пре
зидента от республиканской пар
тии — вице-президента Р. Никсона 
и нефтяного магната, губернатора 
штата Нью-Йорк Н. Рокфеллера.

Убедившись в том, что аппарат 
руководства партией («партийная 
машина») находится в руках сопер
ничающих монополистических 
группировок морганов и меллонов, 
и что он не допустит выдвижения 
его кандидатуры на пост президен
та. Рокфеллер развернул накануне 
съезда бурную деятельность за 
включение в предвыборную про
грамму своих требований. Отказы
ваясь поддержать кандидатуру 
Никсона и угрожая расколоть 
съезд по программным вопросам, 
Рокфеллер сумел заставить Никсо
на и его сторонников пойти на 
уступки. В то время как в Чикаго 
специальная комиссия готовила 
предвыборную программу и обсуж
дала предложения, внесенные ме
стными организациями, Никсон 
тайно< вылетел из Вашингтона в 
Нью-Йорк для встречи с Рокфел
лером. В течение этой 8-часовой 
встречи в ночь с 22 на 23 июля 
были разработаны 14 основных 
пунктов предвыборной программы, 
включающие основные требования 
Рокфеллера.

Главным из них является про
грамма еще большего усиления

гонки вооружений, предусматрива
ющая рост военных расходов, уве
личение и усовершенствование 
бомбардировочной авиации, уско
рение производства ракетного ору
жия, рассредоточение и укрепле
ние американских баз за границей 
и полную модернизацию сухопут
ных сил Соединенных Штатов. В  
компромиссную- программу вклю
чено также требование Рокфелле 
ра об усилении гонки атомного 
вооружения и о немедленном во
зобновлении подзе.мных ядерных 
испытаний. Со своей стороны Рок
феллер обещал воздерживаться в 
дальнейшем от критики политики 
правительства Эйзенхауэра и не 
выступать на съезде со своей соб
ственной программой.

В результате сговора между 
Никсоном и Рокфеллером вся ра
бота комиссии по подготовке пред
выборной программы в составе 103 
человек была сведена на нет. Как 
отмечает «Чикаго трибюн», немед
ленно по окончании нью-йоркской 
встречи членам комиссии «был от
дан приказ прошта.мповать 14 
пунктов компро.миссного соглаше- 
нияойи-ксоааг-^Р'Ойфеллера». «Не
которым очленам жрмиссии, — до
бавляет газета, — было приказано 
изменить свою позицию на все 
180 градусов».

Комментируя в редакционной 
статье соглашение Никсона— Рок
феллера, эта газета подчеркивает, 
что «несколько имеющихся в нем 
компромиссных незначительных 
пунктов не могут скрыть того фак
та, что Никсон полностью капиту
лировал». Считая, что составлен
ная таким образом программа, «по- 
видимо-му, представляет собой ра
дикальный отход» от политики ны
нешнего правительства, газета за
являет, что «Никсон заплатил за 
нейтралитет Рокфеллера ценой от
каза даже от сравнительной уме
ренности».

Кинотеатр имени Ш . Горького
27 июля — новый цветной худо

жественный фильм «Мечты сбы
ваются». Сеансы; 9-30, 11-20,
1-10, 3, 4-50, 6-40, 8-30, 10-20.

Зал кинохроники
27 июля — документаль

ные фильмы; «Проблема разоруже
ния не терпит отлагательства», 
«Силы мйра победят», «Яков Ми
хайлович Свердлов». Сеансы; 9, 
10, 11, 5-20, 6-20.

Художественный фильм «Кноп
ка и Антон». Сеансы; 12-20, 2,
3-40, 7-20, 9. 10-40.

Кинотеатр имени И . Черных
27 июля. Большой зал — новый 

цветной художественный фильм 
«Мечты сбываются». Сеансы; 9, 
10-55, 12-50, 2-45, 4-40, 6-35,
8- 30. 10-25. Малый зал — «На
дальни# берегах». Сеансы; 9, 
10-45, 12-30, 2-15, 4, 5-45, 7-30,
9- 15, 11.

Кинотеатр городского сада
27 июля — новый широкоэкран

ный художественный филь.м «Де
вичья весна». Сеансы; 10-30, 2-30, 
6-30, 10-30.

«Озорные повороты». Сеансы; 
12-30, 4-30. 8-30.

Касса на дневные сеансы прода
ет билеты с 9-30 утра, на ве
черние сеансы —  с 4 час. дня.

Клуб имени Сталина
27 июля— «Мечты сбываются». 

Сеансы; 4, 6, 8, 10.

Управлению начальника работ 
№  135 требуются на постоянную 
работу; разнорабочие, плотники, 
каменщики, штукатуры, бетонщи
ки, слесари, ученики каменщиков, 
ученики штукатуров, подсобные ра
бочие.

Одинокие обеспечиваются жилой 
площадью. ^

Обращаться; г. Томск, улица 
Нижне-луговая, 37, отдел кадров.

3 — 1

Томскому гор.молзаводу требу
ются на постоянную работу; масте
ра и технологи молочной промыш
ленности, слесари, электрики, 
плотники, столяры, бондари, груз
чики, штукатуры, компрессорщики 
холодильных установок и разнора
бочие в производственные цехи.

Обращаться; г. Томск, улица Ра
венства, 20, отдел кадров. 2— 1

Автохозяйству №  15 срочно тре
буются; автомеханики, начальник 
охраны, автослесари, электрогазо
сварщики, молотобоец, медник и 
уборщица.

Обращаться; г. Томск. Нижний 
луг, 4. 2— 1 J ,

Среда, 27 июля
12.30. Дневная передача. 19,30. 

«Последние известия». 19.40. Га
строли Кемеровского драматиче
ского театра h jj . А . В. Луначарско
го. Ф. Шиллер «Разбойники». В 
антрактах — новая кинохроника. 
22.30. Киноповесть «Зуб акулы».

Томской артели «Технохим» тре
буются; рабочие в цехи,’ грузчики, 
слесари, кочегары и подкатчики.

Обращаться; г. Томск, улица Си
бирская, 46. 2 — 2

Срочно требуются; инженеры, 
техники, конструкторы, производ
ственные и подсобные рабочие, 
дворники.

Обращаться; г. Томск, улица 
Киевская, 176, с 3 до 5 часов ве
чера, в отдел кадров, к тов. Медве
деву _̂__________________________________________

УНР-290 требуются; каменщики, 
бетонщики, плотники и разнорабо
чие.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться; г. Томск, улица 
Герцена, 59, отдел кадров.

3— 1

ТОМ СКИЙ ГО СУД А Р СТВ ЕН Н Ы Й  УН И ВЕРСИ ТЕТОБЪЯВЛЯЕТ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ ПРИЕМ
п о  С П Е Ц И А Л Ь Н О С Т Я М ;

Д Н Е В Н О Е  О Т Д Е Л Е Н И Е : механико-математический факуль
тет — астроног.югеодезия, экономико-юридический факультет—

.бухгалтерский учет.
Прием заявлении до 1 августа.
В Е Ч Е Р Н Е Е  О Т Д Е Л Е Н И Е  — П О  С П Е Ц И А Л Ь Н О С Т Я М : фи-

вика, химия, мате.магика. правоведение, экономика народного 
хозяйства, бухгалтерский .учет.

Прием заявлений до 20 августа.
Вступительные экзамены с 21 августа по 20 сентября с. г. 
Н А  З А О Ч Н О Е  О Т Д Е Л Е Н И Е  —  П О С П Е Ц И А Л Ь Н О С Т Я М :

математика (йрием заявлений до 1 августа, вступительные экза
мены с 1 августа), метеорология (прием з'аявлений до 1 августа, 
вступительные эк.чамены с 1 октября).

За справками обращаться; г. Томск, проспект имени Лени
на, 36, комната 119, приемная комиссия.

СИ БИ РСКИ Й  т е х н о л о г и ч е с к и й  и н с т и т у т

объявляет прием студентов на первые курсьц 
Институт имеет факультеты; лесоинженерный, лесомеханиче

ский, лесохозяйственный, механической технологии древесины, 
химико-технологический — по специальностям: химическая 

технология древесины, целлюлозно-бумажное производство, ис
кусственное волокно, машины и аппараты химических произ
водств;

инженерный химико-технологический — по специальностям:
технология неорганических веществ, технология резины и дру
гие.

За оправками обращаться по адресу: г. Красноярск, проспект 
имени Сталина, 82.

Приемная комиссия.

В английской п а л а т е  общин

Волнения в Ю жной Родезии
Н Ь Ю -Й О Р К , 25 июля. (ТАСС). 

Как сообщает корреспондент агент
ства Юнайтед Пресс Интернейшнл, 
в Булавайо — втором по величи
не городе Южной Родезии, входя
щей в состав английского протек
тората Федерации Родезии и Нья
саленда, происходят серьезные 
волнения. Причиной волнений по
служило запрещение английскими 
властями проведения какой-либо 
политической деятельности среди 
коренного населения страны. Вол
нения начались во время демонст
рации в знак протеста против за
прещения митинга национально
демократической партии. В по
мощь полиции, применившей про
тив участников демонстрации ду

бинки и бомбы со слезоточивым 
газом, брошены войска. В резуль
тате действий полиции и войск ра
нен 21 человек.

В заявлении постоянного коми
тета местной организации партии 
Центральной Африки указывается: 
«совершенно очевидно, что подоб
ная массовая стихийная реакция 
возникла на почве глубокого и ши
рокого недовольства. Африканский 
народ убедился, что ему откажут 
в праве участвовать в какой бы то 
ни было политической деятельно
сти. Мы призываем власти отме
нить эти запреты».

Положение в Булавайо остается, 
напряженным. В город введены 
войска.

Л О Н Д О Н , 26 июля. Корреспон
дент Т А С С  Н . Туркатенко переда
ет:

Вчера лейбористы —  члены па
латы общин потребовали от анг
лийского министра иностранных 
дел Селвина Ллойда конкретного 
ответа на вопрос о позиции анг
лийского правительства в вопросе 
о предоставлении Китайской На
родной Республике ее законного 
места в Организации Объединен
ных Наций.

Лейборист Хили призвал покон
чить, наконец, ,с «нелепой глу
постью», когда Запад пытается 
представить правительство Чан 
Кай-ши законным правительством 
Китая. Лейборист Ноэль-Бэйкер 
подчеркнул необходимость предо
ставления К Н Р  ее законного места 
в Совете Безопасности, которое «в 
результате давления Америки» за
нимает сейчас чанкайншст.

Отвечая на эти вопросы, министр 
иностранных дел Селвин Ллойд в 
принципе не возражал против до
водов о том, что К Н Р  необходимо 
предоставить ее законное место в 
О О Н , однако он заявил, что, по 
мнению , английского правительст
ва, ставить об этом вопрос в насто
ящее время было бы «несвоевре
менно».

Б связи с серьезным положени-

КЕНИЯ ТРЕБУЕТ НЕЗАВИСИМОСТИ
Н Ь Ю -Й О Р К . 25 июля. (Т АСС). 

Газета «Нью-Йорк тайме» сообща
ет о прибытии в Нью-Йорк гене
рального секретаря федерации 
профсоюзов Кении Том Мбойя. Он 
заявил представителям печати, что 
Кения готова к независимости и со
бирается потребовать ее. Мбойя со
общил о некоторых пунктах про
граммы, только что разработанной 
Африканским демократическим со
юзом Кении, который был создан в 
июне. В  новой программе, изло
женной Мбойей, говорится, что

конституция, предоставленная в 
этом году, уже устарела, что Афри
канский демократический союз Ке
нии будет считать следующие все
общие выборы «референдумом по 
вопросу о независимости». «Мы  
потребуем, — сказал он, — чтобы 
независимость была объявлена 
тотчас же после выборов и был 
создан комитет для подготовки 
редачи власти».

Мбойя выразил солидарность 
борьбой народа Конго.

пе-

Эвакуация бельгийских войск из Леопольдвиля
П А Р И Ж , 25 июля. (ТАСС). 

Агентство Франс Пресс сообщает, 
что бельгийские войска покинули 
столицу Республики Конго Лео
польдвиль.

Однако как явствует из сообще
ния агентства, бельгийские воен
ные власти продолжают игнориро
вать решение Совета Безопасности 
о выводе бельгийских войск с тер
ритории всего Конго: войска, вы
веденные из Леопольдвиля, разме
стились «во внутренних районах» 
Конго.

ем в Конго ряд членов парламента I Безопасности О О Н . 
потребовал, чтобы Селвин Ллойд J Ллойд ответил, 
сообщил парламенту о политике 
правительства в отношении Конго.
Ллойд заявил, что, по мнению ан
глийского правительства, главная 
задача в Конго состоит в том, что
бы войска О О Н  восстановили в 
Конго порядок и законность. Что 
касается взаимоотношений цент
рального правительства Конго с 
правительством провинции IteiaH- 
га, продолжал Ллойд, то это яв
ляется внутренним делом Конго, в 
которое ни О О Н , ни какое-либо 
государство не должны вмеши
ваться. Вопрос о Присутствии бель
гийских войск в провинции Катан
га, по мнению Ллойда, целиком и 
полностью относится к компетен
ции правительств Конго и Бельгии 
и ввод войск О О Н  в провинцию Ка
танга, по его словам, означал бы 
вмешательство во внутренние дела 
Конго.

Неудовлетворенный этим отве
том, лейборист Рэнкин напомнил 
Ллойду, что английское правитель
ство само заявляло, что Катанга 
является частью Конго. А  раз это 
так, сказал он, то необходимо не
медленно ввести туда войска ОО Н.

Лейборист Ноэль-Бэйкер обра
тил внимание членов палаты об
щин на решение Совета Безопасно
сти о передаче вопроса об америка
но-кубинских отношениях на рас
смотрение организации американ
ских государств (ОАГ). Обращаясь 
к министру иностранных дел Ллой
ду, Ноэль-Бэйкер заявил, что анг
лийское правительство должно на
стаивать на рассмотрении «амери
кано-кубинского спора» в Совете

Когда же 
что сам Со

вет Безопасности решил пере
дать этот вопрос на рассмот
рение организации американ
ских государств, Ноэль-Бэйкер 
спросил Ллойда, уверен ли он в 
том, что в результате этого Кубу 
не постигнет участь Гватемалы, 
чьи отношения с Соединенными 
Штата.ми в свое время также рас
сматривались организацией амери
канских государств. Ллойд укло
нился от ответа на этот вопрос., 

Лейборист Ноэль-Бэйкер обра
тился к министру иностранных дел 
Ллойду с просьбой сообщить пала
те общин, получило ли английское 
правительство заверения от амери
канского правительства в том, что 
в будущем американские самолеты 
не будут осуществлять разведыва
тельные полеты над Восточной 
Европой и над территорией Совет
ского Союза с баз, расположенных 
на территории Англии. Отвечая на 
этот вопрос, Ллойд заявил, что 
английское правительство «вполне 
удовлетворено заявлением на этот 
счет президента Эйзенхауэра» (по- 
видимому, Ллойд и.мел в виду за
явление Эйзенхауэра в Париже 
после инцидента с самолетом 
«У-2», о том, что американские 
самолеты, пока он остается на по
сту президента, не будут совер
шать полеты над территорией Со
ветского Союза. —  Прим. кор.). 
Однако Ллойд, по-видимому, за
был, что после этого «заверения» 
президента Соединенных Штатов в 
воздушное пространство С С С Р  
был заслан другой лазутчик —  
«РБ-47».

Томскому мясокомбинату срочно 
требуются на постоянную и вре
менную работу; приемщик ско
та, рабочие по откорму и обработ
ке птицы, ученики и рабочие в мя̂  
со-жировой, колбасный, кишечный 
цехи и на пилораму, грузчики на 
автомашины, кочегары, электрики, 
слесари, газосварщик и плотники.  ̂

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, 4, отдел кадров._____________ 3 — 1

Заводу №  2 треста «Стройде- 
таль» требуются: столяры, станоч
ники, арматурщики, грузчики, экс
педитор, машинист на башенный 
кран.

Обращаться: г. Томск, улица Чи
тинская, 1, телефон 30-92., 2— 1

Томскому городскому ремонтно- 
строительному управлению требу
ются: главный механик, токарь, 
слесари-водопроводчики по ремон
ту оборудования, плотники, штука
туры, печники, каменщики, груз
чики, возчики и разнорабочие.

Обращаться; г. Томск, улица 
Алтайская, 5, отдел кадров.

п  п  •
П О Г О Д А

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по обла
сти 27 июля ожидается переменная 
облачность, местами кратковре
менный дождь, грозы, по северным 
районам ветер северный, по 
остальным — юго-восточный, 3 — 7 
метров в секунду, температура воз
духа ночью 10— 15, днем —  20— 
25 градусов тепла.

28— 29 июля по области ожи
дается переменная облачность, ме
стами кратковременный дождь, 
грозы, ветер 3 — 7 метров в секун
ду. Температура воздуха ночью 
10 — 15, днем — 19— 24 градуса 
тепла.

Редактор А . К У З Ь М И Ч Е В .

Артели «Металлист» требуются; 
механик, жестянщики, штампов
щики, литейщики, грузчики и раз
норабочие.

Обращаться: г. Томск, улица Ро
зы Люксембург, 121, телефон 
61-42. 2 — 2

Вниманию торгующих 
организаций г. Томска! 

Томская контора «Росбакалеи» 
производит прием стеклянных ба
нок из-под плодоовощных консер
вов.

Прием производится на складе 
по адресу: г. Томск, Нижний луг, 
4, база №  2 горпищеторга.

В случае отказа в приеме и за 
справками обращаться по телефо
нам: 20-98, 50-18, 36-63.

Торгово-закупочной базе обллес- 
урса требуются: товароведы, эко
номист и временно —  секретарь- 
машинистка.

Обращаться: г. Томск. Нижний 
луг, 4, телефон 22-86. 2 — 2

Томско.му техническо.му участку 
требуются: гидротехники, помощ
ники механиков, кочегары, руле
вые, матросы, шкипера, рабочие в 
партии, счетовод-кассир н бухгал
тер.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Томи, 15 (начало Коопе
ративного переулка), отдел кадров,З ” " 1

Томской конторе «Рыбпромтех- 
снаба» срочно требуется счетовод- 
кассир.

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова, 19. 2 — 2

Экспериментальным мастерским 
Сибирского физико-технического 
института требуются: токари, стек
лодувы, газоэлектросварщик.

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революции, 1. 2— 1

Специальному конструкторско- 
технологическому бюро № 5 тре
буются: инженеры-конструкторы,
инженеры-технологи, инженеры- 
механики.

Обращаться: г. Томск, Северный 
городок, корпус, 9, телефон 43-51, 
дополнительный 2-69. 2— 1

Сапоговаляльной фабрике тре
буются: рабочие-кочегары, слесари, 
разнорабочие, пимокаты-специали
сты.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина, 140. 2— 1

Томскому горфинотделу тре
буется старший делопроизводи
тель-машинистка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 73, комната 47.

Весовому заводу для изготовле
ния нестандартного оборудования и 
приборов требуются: токари, сле
сари, электросварщики, радиомон
тажники, радиотехники, столяры, 
вахтеры, кочегары и уборщицы.

Обращаться: г. Томск, улица Со
ветская, 91, отдел кадров.

Томскому лесхозу требуются на 
постоянную работу шофер и меха
ник.

Обращаться: г. Томск, улица За
торная, 21. 2 — 2

Требуются на постоянную рабо
ту: повара, официантки, посудни
цы, рабочие на кухню, уборщицы, 
библиотекари, чертежницы, маши
нистки и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица Ни
китина, 17, с 18 до 20 часов.

Гр-ка Супрунова Лидия Лав
рентьевна, проживающая в г. Том
ске, возбуждает дело о расторже
нии брака с гр-ном Супруновым 
Александром Степановичем, про
живающим в г. Томске.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 9-го участка г. Том
ска.

■ Гр-н Мо'ргунов Анатолий Алек
сандрович, проживающий в г. Том
ске, улица Депутатская, 37, кв. 1, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Моргуновой Лидией 
Ананьевной, проживающей в 
г. Томске, улица Студенческая, 1, 
кв. 17.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 3-го участка г. Том
ска.
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